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КХЛ  как  организация  
  

КХЛ:  "Первая  игра  финальной  серии  не  будет  перенесена  и  состоится  7  
апреля"  (Sports.ru)  
Первая   финальная   игра   Кубка   Гагарина   пройдет,   как   и   планировалось,   7  
апреля.  

перейти  к  статье  

Впервые  финал  Кубка  Гагарина  пройдет  на  арене,  вмещающей  6000  
зрителей  (Sports.ru)  
Вместимость   Ледового   дворца   спорта  ЦСКА,   в   котором   пройдут   как   минимум  
два   матча   финала   Кубка   Гагарина   составляет   5600   зрителей.   Никогда   матчи  
решающей   серии   плей-офф   КХЛ   не   проходили   на   столь   маленькой   арене.   В  
предыдущих   сезонах   наименьшее   количество   зрителей   вмещал   стадион   в  
Балашихе  (6000  зрителей).    

перейти  к  статье  

КХЛ  обсудила  создание  и  развитие  Премьер-Лиги  в  Самарском  регионе  
(Чемпионат.com)  
Сегодня,   30   марта,   в   офисе   КХЛ   состоялась   рабочая   встреча,   посвященная  
созданию   и   развитию   Премьер-Лиги   в   Самарском   регионе,   информирует  
официальный  сайт   "Лады".  Встречу  провел  вице-президент  КХЛ  по  хоккейным  
операциям   Георгий   Кобылянский   также   присутствовали   министр   спорта  
Самарской  области  Дмитрий  Шляхтин  и  генеральный  директор  АНО  "ХК  "Лада"  
Владимир  Вдовин.  

перейти  к  статье  

КХЛ:  вступление  клубов  в  Хоккейную  премьер-лигу  ведется  на  
добровольной  основе  (ТАСС)  
Принцип   добровольности   распространяется   и   на   клубы   Континентальной  
хоккейной   лиги,   которые   сохранят   возможность   иметь   фарм-клуб   в   Высшей  
хоккейной  лиге,  отметили  в  пресс-службе  КХЛ  

перейти  к  статье  

Герман  Скоропупов:  «Судьба  ВХЛ  в  руках  ее  клубов»  (sportfakt.ru,  Москва)  
Управляющий  директор  ВХЛ  в  интервью  обозревателю  «Спортфакта»  оценил  
создание  премьер-лиги  и  ответил  на  вопросы  о  будущем  Высшей  лиги.  
Откровенно  и  подробно.  

Перейти  к  статье  
  
Скоропупов:  КХЛ  разваливает  хоккей  в  регионах,  переманивая  клубы  ВХЛ  
в  премьер-лигу  (Р-Спорт,  Москва)  
Континентальная   хоккейная   лига   (КХЛ)   разваливает   хоккей   в   российских  
регионах,   переманивая   клубы   Высшей   хоккейной   лиги   (ВХЛ)   в   премьер-лигу,  
заявил  агентству  "Р-Спорт"  управляющий  директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов.  



  

перейти  к  статье  

Федерация  хоккея  России  не  позволит  развалить  ВХЛ  и  хоккей  в  регионах  
РФ  -  Скоропупов  (Р-Спорт,  Москва)  
Федерация   хоккея   России   не   позволит   развалить   Высшую   хоккейную   лигу   и  
хоккей   в   российских   регионах,   заявил   агентству   "Р-Спорт"   управляющий  
директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов.  

перейти  к  статье  

Создание  премьер-лиги  КХЛ,  возможно,  было  преждевременным,  заявил  
Скоропупов  (Р-Спорт,  Москва)  
Создание  премьер-лиги  КХЛ,  возможно,  было  преждевременным,  так  как  проект  
не   был   проработан   надлежащим   образом,   заявил   агентству   "Р-Спорт"  
управляющий  директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов.  

перейти  к  статье  

Скоропупов:  менеджмент  КХЛ  уговаривает  клубы  ВХЛ  перейти  в  Премьер-
Лигу  (Чемпионат.com)  
Управляющий  директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов  высказался  о  будущем  лиги  в  
свете  создания  хоккейной  Премьер-Лиги.  

перейти  к  статье  

Атака  клоунов.  Что  происходит  между  КХЛ  и  ВХЛ  (Москва)  
Боссы   Континентальной   хоккейной   лиги   относительно   недавно   всколыхнули  
всю   российскую   хоккейную   общественность   новостью   о   создании   нового  
проекта  -  Хоккейной  премьер-лиги  (или  коротко  -  ХПЛ).  

перейти  к  статье  

Коваленко:  ВХЛ  пытаются  развалить?  За  Скоропупова  кто-то  придумал  
эти  слова  (Чемпионат.com)  
Глава   профсоюза   игроков   КХЛ   Андрей   Коваленко   прокомментировал   слова  
управляющего   директора   Высшей   лиги   Германа   Скоропупова   о   том,   что  
создание  Премьер-Лиги  -  это  попытка  развалить  ВХЛ.  

перейти  к  статье  

Ткачев:  если  "Буран"  будет  фарм-клубом,  то  зрители  перестанут  ходить  
на  хоккей  (Москва)  
Генеральный  директор  "Бурана"  Сергей  Ткачев  заявил,  что  воронежский  клуб  в  
случае  участия  в  Премьер-Лиге  может  потерять  своих  зрителей.  

перейти  к  статье  

Федерация  хоккея  России  
  

Владислав  Третьяк:  "В  команде  Квартальнова  решить  судьбу  матча  
может  чуть  ли  не  любой  игрок"  (Sports.ru)  
Президент   ФХР   и   13-кратный   чемпион   СССР   в   составе   ЦСКА   Владислав  
Третьяк   -   об   историческом   успехе   армейского   клуба,   пробившегося   в   финал  
Кубка  Гагарина.    

перейти  к  статье  

ФХР  выступила  против  овертаймов  "3  на  3"  на  ЧМ-2016  (Sportbox.ru)  



  

Федерация  хоккея  России  (ФХР)  против  проведения  овертаймов  "три  на  три"  на  
домашнем  чемпионате  мира  2016  года.  

перейти  к  статье  

Молодежная  хоккейная  Лига  
  

МХЛ  назвала  лучших  игроков  1/4  финала  Кубка  Харламова  
(Чемпионат.com)  
Молодежная   хоккейная   лига   определила   лучших   игроков   1/4   финала   Кубка  
Харламова,  информирует  официальный  сайт  МХЛ.  

перейти  к  статье  

КХЛ:  новости  клубов  
	  

Обзор  дня:  финалисты  Кубка  Гагарина  определены  (Спорт  экспресс  
(sport-express.ru))  
Челябинские   планы   по   комплектованию   состава,   новая   команда   сочинцев   и  
упорное   нежелание   ЦСКА   играть   финал   в   более   вместительном   дворце   -   в  
обзоре  дня  Алексея  ШЕВЧЕНКО.  

перейти  к  статье  

Кто  вспомнит  Назарова  и  что  было  с  Ковальчуком?  Итоги  сезона  СКА  
(Чемпионат.com)  
Приглашение   Назарова,   шанс   Зубова,   массовая   покупка   игроков,   замена  
Панарину,  "баранка"  от  ЦСКА  и  опальный  Ковальчук  -  итоги  сезона  СКА.  

перейти  к  статье  

Бадюков:  "Магнитка"  сейчас  сродни  удаву,  который  хладнокровно  
поедает  добычу  (Чемпионат.com)  
Двукратный   обладатель   Кубка   Гагарина,   эксперт   "Матч   ТВ"   Алексей   Бадюков  
прокомментировал   развитие   событий   в   финале   Восточной   конференции,   где  
сошлись  "Салават  Юлаев"  и  магнитогорский  "Металлург".  Бадюков  считает,  что  
"Салават"   еще   вполне   способен   выиграть   серию,   но   при   этом   отмечает,   что  
Василий  Кошечкин  вышел  на  свой  чемпионский  уровень.  

перейти  к  статье  

ХК  "Витязь":  контракт  с  тренером  Валерием  Беловым  подписан  по  схеме  
"1+1"  (ТАСС)  
Валерий  Белов  выступал  за  "Витязь"  с  1999  по  2001  гг.  и  входил  в  тренерский  
штаб  команды  в  2001  году.  В  "Ак  Барсе"  был  главным  тренером  с  2012  по  2014  
гг.  

перейти  к  статье  

Головков:  "Витязь"  сделал  предложение  Афиногенову  (Чемпионат.com)  
Президент   "Витязя"  Михаил  Головков  высказался  о   текущем  положении  дел  в  
клубе.  

перейти  к  статье  

Гомоляко:  скорее  всего,  "Челмет"  будет  играть  в  Премьер-Лиге  
(Чемпионат.com)  
Вице-президент   "Трактора"   по   хоккейной   деятельности   Сергей   Гомоляко  
поделился  мнением  о   создании  хоккейной  Премьер-Лиги  и   клубной  вертикали  
как  таковой.  
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Зинэтула  Билялетдинов:  "Проще  всего  плюнуть  в  сторону  клуба..."  
(Бизнес  Online  (business-gazeta.ru))  
Мартовские   тезисы   главного   тренера   "Ак   Барса":   9   главных   заявлений   по  
итогам  сезона  с  комментариями  спортивной  редакции  "БИЗНЕС  Online"  

перейти  к  статье  

Ловушка  для  Захаркина.  "Салават  Юлаев"  в  шаге  от  "бронзы"  (Спорт.  
Бизнес  Online  (sportbo.ru))  
"Салават  Юлаев"  уступил  в  четвертом  матче  "Магнитке"  (1:3)  и  оказался  в  шаге  
от   вылета   из   Кубка   Гагарина.   О   болельщиках   "Ак   Барса",   поддерживающих  
Уфу,   роковой  ошибке  Игоря  Захаркина  и   выдержке  Ивана  Вишневского   после  
матча  -  в  репортаже  спортивной  редакции  "БИЗНЕС  Online".  

перейти  к  статье  

От  трети  до  половины  клубов  ВХЛ  заявятся  в  премьер-лигу  (Спортфакт  
(sportfakt.ru))  
Как   стало   известно   "Спортфакту",   в   следующем   чемпионате   ВХЛ   не  
досчитается  от  трети  до  половины  участников  нынешнего  первенства,  которых  
сейчас  25.  

перейти  к  статье  

Александр  Медведев:  "У  ЦСКА  больше  шансов  в  финале  Кубка  Гагарина"  
(Спорт  экспресс  (sport-express.ru))  
Член   совета   директоров   СКА   Александр  Медведев   в   интервью   "СЭ"   выразил  
уверенность  в   том,   что   кто  бы  ни  стал  вторым  финалистом  в  Кубке  Гагарина,  
ЦСКА   является   фаворитом   турнира.   Во   второй   полуфинальной   паре   играют  
магнитогорский  "Металлург"  и  "Салават  Юлаев"  (3-1).  Петербуржцы  выбыли  из  
плей-офф  в  1/2  финала,  уступив  московским  армейцам  со  счетом  4-0.  

перейти  к  статье  

Александр  Медведев:  "Коскинен?  Если  бы  у  вас  был  такой  вратарь,  вы  
бы  хотели  его  сохранить?"  (Спорт  экспресс  (sport-express.ru))  
Член   совета   директоров   СКА   Александр   Медведев   после   матча   закрытия  
сезона  в  Санкт-Петербурге  выразил  удовлетворение  выступлением  команды  в  
нынешнем   сезоне.   Армейцы   дошли   до   финала   Западной   конференции,   где  
уступили  ЦСКА  (0-4).  

перейти  к  статье  

Тимченко:  хоккеисты  СКА  Дадонов  и  Шипачев  продолжают  выступать  за  
СКА  (ТАСС)  
Ранее   в   СМИ   появилась   информация,   что   хоккеисты   подали   заявления   на  
расторжение  контрактов  с  петербургским  клубом  

перейти  к  статье  

Тимченко:  Зубов  вырос  в  настоящего  тренера  (Allhockey  (allhockey.ru))  
Президент  СКА  Геннадий  Тимченко  рассказал  о  перспективах  Сергея  Зубова  на  
посту   главного   тренера   питерского   клуба,   а   также   добавил,   что   ситуацию   с  
возможным  переходом  Ильи  Ковальчука  в  другую  команду  не  стоит  обсуждать.  

перейти  к  статье  



  

Илья  Ковальчук:  У  меня  еще  год  контракта  в  СКА,  я  с  большим  
удовольствием  его  отыграю  (Советский  спорт)  
Нападающий  СКА  Илья  Ковальчук  рассказал  о  своем  будущем  в  петербургском  
клубе.    
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Валерий  Каменский:  "Лучшие  матчи  Радулов  приберег  на  финал"  
(Sports.ru)  
Олимпийский  чемпион,  трехкратный  чемпион  мира,  обладатель  Кубка  Стэнли  и  
четырехкратный   чемпион  СССР   в   составе  ЦСКА   -   о   выступлении   армейцев   в  
текущем  розыгрыше  Кубка  Гагарина    

перейти  к  статье  

Роман  Ротенберг:  Мы  постараемся  сохранить  игроков,  которые  на  
протяжении  двух  сезонов  приносили  пользу  СКА  (Советский  спорт)  
Вице-президент  СКА  Роман  Ротенберг  подвел  итоги  сезона-2015/16.  
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"Заменить"  -  навязчивая  идея  СКА  (Allhockey  (allhockey.ru))  
Автор   AllHockey.Ru   анализирует   сезон   питерского   СКА   и   причины   столь  
неоднозначных  выступлений  коллектива  в  нынешнем  сезоне.    

перейти  к  статье  

Илья  Ковальчук:  "Подождите,  я  все  еще  расскажу"  (Спорт  экспресс  (sport-
express.ru))  
Нападающий   СКА   Илья   Ковальчук   сегодня   принял   участие   в   матче   закрытия  
сезона  для  армейцев.  А  заодно  впервые  выступил  перед  прессой  после  своего  
вывода  из  команды  в  серии  первого  раунда  Кубка  Гагарина  с  "Локомотивом".    

перейти  к  статье  

Почему  Коварж  покинет  "Автомобилист"  и  где  сейчас  розовый  пиджак:  
лучшее  из  прямого  эфира  с  Андреем  Разиным.  Видео  .  Фото  .  Интервью  
(Екатеринбург  Он-лайн  (e1.ru))  
Главный   тренер   "Автомобилиста"   Андрей   Разин   совсем   недавно   был   гостем  
студии   Е1.RU   -   отвечал   на   вопросы   наших   читателей   в   прямом   эфире.   Мы  
выбрали  из  получасового  интервью  самое  интересное.  
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Сборная  России  по  хоккею  
  

Кто  может  усилить  сборную  России  на  ЧМ.  От  Бобровского  до  Дацюка  
(Чемпионат.com)  
11   апреля   завершится   регулярный   чемпионат   НХЛ.   Кто   из   россиян   может  
усилить  национальную  сборную  на  домашнем  чемпионате  мира?  

перейти  к  статье  

  
Женская  сборная  России  по  хоккею  

  
Тренер:  причиной  поражения  российских  хоккеисток  от  канадок  на  ЧМ  
стала  нехватка  опыта  (ТАСС)  
Главный   тренер   сборной   Михаил   Чеканов   также   акцентировал   внимание   на  
слабой  игре  россиянок  в  большинстве  



  

перейти  к  статье  

Разное  
  

Всероссийские  соревнования  юных  хоккеистов  "Золотая  шайба"  имени  
А.В.  Тарасова  завершились  в  г.  Сочи  (Официальный  сайт  Министерства  
спорта  Российской  Федерации  (minsport.gov.ru))  
С   23   по   29   марта   2016   года   на   олимпийских   объектах   города   Сочи  
(Краснодарский   край)   состоялись   финальные   соревнования   юных   хоккеистов  
"Золотая   шайба"   имени   А.В.   Тарасова.   Организаторами   мероприятия  
выступили   Министерство   спорта   Российской   Федерации,   Федерация   хоккея  
России,   Всероссийская   общественная   организация   "Клуб   юных   хоккеистов  
"Золотая  шайба"  имени  А.В.  Тарасова",  Министерство  по  физической  культуре  
и  спорту  Краснодарского  края  и  Администрации  г.  Сочи.  

перейти  к  статье  



  

ТЕКСТЫ  СООБЩЕНИЙ  
  

КХЛ  как  организация  
  
КХЛ:   "Первая   игра  финальной   серии   не   будет   перенесена   и   состоится   7  
апреля"  (Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  17:01)  
Первая   финальная   игра   Кубка   Гагарина   пройдет,   как   и   планировалось,   7  
апреля.  
В   пресс-службе   лиги   сообщили,   что   в   независимости   от   того,   сколько   будет  
продолжаться   полуфинальная   серия   "Магнитка"   -   "Салават  Юлаева",   матч   не  
будет  перенесен  на  более  ранний  срок.  
Напомним,   что   первым   финалистом   турнира   стал   ЦСКА.   В   серии   между  
"Металлургом"  и  "Салаватом"  лидирует  магнитогорский  клуб  (3-1).    

http://www.sports.ru/hockey/1038618411.html  

К  заголовкам  сообщений  
Впервые  финал  Кубка  Гагарина  пройдет  на  арене,  вмещающей  6000  
зрителей  (Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  16:06)  
Вместимость   Ледового   дворца   спорта  ЦСКА,   в   котором   пройдут   как   минимум  
два   матча   финала   Кубка   Гагарина   составляет   5600   зрителей.   Никогда   матчи  
решающей   серии   плей-офф   КХЛ   не   проходили   на   столь   маленькой   арене.   В  
предыдущих   сезонах   наименьшее   количество   зрителей   вмещал   стадион   в  
Балашихе  (6000  зрителей).    
В   2005   году   финальный   матч   между   "Ладой"   и   "Динамо"   проходил   в  
тольяттинском  дворце  "Волгарь",  вмещающем  2900  зрителей.    

http://www.sports.ru/hockey/1038616717.html  

К  заголовкам  сообщений  
  
КХЛ   обсудила   создание   и   развитие   Премьер-Лиги   в   Самарском   регионе  
(Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  17:42)  
Сегодня,   30   марта,   в   офисе   КХЛ   состоялась   рабочая   встреча,   посвященная  
созданию   и   развитию   Премьер-Лиги   в   Самарском   регионе,   информирует  
официальный  сайт   "Лады".  Встречу  провел  вице-президент  КХЛ  по  хоккейным  
операциям   Георгий   Кобылянский   также   присутствовали   министр   спорта  
Самарской  области  Дмитрий  Шляхтин  и  генеральный  директор  АНО  "ХК  "Лада"  
Владимир  Вдовин.  
"Развитие   и   популяризация   хоккея   в   регионе   -   очень   важное   направление   в  
нашей   работе,   и   здесь   хотелось   бы   поблагодарить   губернатора   области  
Николая  Ивановича  Меркушина  за  то,  что  он  уделяет  значимое  внимание  этому  
вопросу",  -  подчеркнул  Дмитрий  Шляхтин.    
Георгий   Кобылянский   отметил,   что   создание   Премьер-Лиги   в   Самарском  
регионе  будет  способствовать  воспитанию  будущих  чемпионов,  популяризации  
хоккея  в  регионе,  приобщению  молодежи  к  здоровому  образу  жизни  и,  главное,  
даст   шанс   молодым   ребятам   из   Премьер-Лиги   и   молодежных   команд  
попробовать  свои  силы  и  получить  игровую  практику  в  командах  лучшей  лиги  -  
КХЛ.  

http://www.championat.com/hockey/news-2421246-khl-obsudila-sozdanie-i-razvitie-
premer-ligi-v-samarskom-regione.html  

Похожие  сообщения  (2):  



  

•   Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  
•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
КХЛ:   вступление   клубов   в   Хоккейную   премьер-лигу   ведется   на  
добровольной  основе  (ТАСС,  Москва,  30  марта  2016  19:04)  
Принцип   добровольности   распространяется   и   на   клубы   Континентальной  
хоккейной   лиги,   которые   сохранят   возможность   иметь   фарм-клуб   в   Высшей  
хоккейной  лиге,  отметили  в  пресс-службе  КХЛ  
Вступление   клубов   в   турнир   фарм-клубов   Континентальной   хоккейной   лиги  
(КХЛ)   -   Хоккейную   премьер-лигу   (ХПЛ)   -   осуществляется   исключительно   на  
добровольной  основе.  Об  этом  ТАСС  сообщили  в  пресс-службе  КХЛ.  
Совет  директоров  КХЛ  21  марта  утвердил  создание  лиги  фарм-клубов,  которая  
появится  в  сезоне-2016/17.  Учреждение  ХПЛ  было  инициировано  клубами  КХЛ  -  
представители  18  из  них  участвовали  в  специально  созданной  рабочей  группе  
по  данному  вопросу.  
Ранее   управляющий   директор   Высшей   хоккейной   лиги   (ВХЛ)   Герман  
Скоропупов  заявил  СМИ,  что  КХЛ  занимается  активным  приглашением  в  новое  
соревнование  команд  из  ВХЛ,  в  том  числе  и  самостоятельные  клубы,  используя  
при  этом  и  административный  ресурс.  
"Вступление   клубов   в   ХПЛ   осуществляется   исключительно   на   добровольной  
основе.  Письма  о  ХПЛ  были  разосланы  во  все  клубы  КХЛ.  Также,  по  просьбам  
некоторых   клубов   ВХЛ,   им   была   направлена   информация,   разъясняющая  
основные   положения   новой   лиги.   КХЛ   консультирует   всех   заинтересованных  
лиц  по  данному  вопросу,   -   говорится  в  сообщении.   -  Принцип  добровольности  
распространяется   и   на   клубы   Континентальной   хоккейной   лиги,   которые  
сохранят  возможность  иметь  фарм-клуб  в  Высшей  хоккейной  лиге".  
КХЛ   напомнила,   что   создание   Хоккейной   премьер-лиги   позволит   выстроить  
вертикаль  МХЛ   (Молодежная   хоккейная  лига)   -  ХПЛ   -   КХЛ.   "Результатом  чего  
станет  решение  задачи  качественной  подготовки  хоккеистов  для  выступления  в  
Континентальной   хоккейной   лиге.   Участники   вертикали   будут   находиться   в  
едином   правовом   поле,   к   ним   будут   применяться   единые   стандарты  
медицинского  и  антидопингового  обеспечения",  -  отмечается  в  сообщении.    

http://tass.ru/sport/3164476  

К  заголовкам  сообщений  
  
Герман   Скоропупов:   «Судьба   ВХЛ   в   руках   ее   клубов»   (Спортфакт  
(sportfakt.ru),  Москва,  30  марта  2016  12:56)  
Управляющий   директор  ВХЛ   в   интервью   обозревателю   «Спортфакта»   оценил  
создание   премьер-лиги   и   ответил   на   вопросы   о   будущем   Высшей   лиги.  
Откровенно  и  подробно.  
В  следующем  чемпионате  ВХЛ  сыграют  минимум  16  команд  
—   Как   оцениваете   перспективы   существование   ВХЛ   в   контексте   образования  
премьер-лиги?  
—  Высшая  лига  существует  с  1947  года  и,  несомненно,  будет  жить  дальше.  В  
следующем   сезоне   сыграют   не   менее   16   команд.   Считаю   эту   цифру  
приемлемой.   При   таком   количестве   клубов   можно   провести   регулярный  
чемпионат   в   четыре   круга   из   60   матчей,   где   в   плей-офф   отберутся   8   или   12  
коллективов.  Но  это  уже  будут  решать  члены  общего  собрания  лиги.  



  

С   большой   долей   вероятности   нас   покинут   фарм-клубы.   Но   и   здесь   можно  
усмотреть   положительный  момент:   посещаемость   их  матчей,   за   исключением  
игр   «Челмета»   в   плей-офф,   была   катастрофически   низкой,   отчего   страдала  
средняя  цифра.  
—   По   нашей   информации,   лигу   также   могут   покинуть   «Сарыарка»,   «Торос»,  
«Зауралье».  Возможно,  кто-то  еще.  
—   Мне   сложно   комментировать   слухи.   Чтобы   выйти   из   НП   «ВХЛ»,   нужно  
написать  заявление.  Пока  ни  одного  документа  соответствующего  содержания  
в  офисе  лиги  нет.  Но,  допустим,  если  уйдет  та  же  «Сарыарка»,  то  клубы  смогут  
значительно  сэкономить  на  перелете.  Это  будет  потеря  для  ВХЛ,  но  благо  для  
ее  команд.  
На  ведущие  клубы  ВХЛ  оказывается  давление  
—  Вас  удивляет,  что  клубы  ВХЛ  собираются  переходить  в  премьер-лигу?  Пока  
вы  называете  это  слухами,  но  дыма  без  огня  не  бывает.  
—   Меня   удивляет   другое.   Президент   КХЛ   Дмитрий   Чернышенко   говорит,   что  
премьер-лига  —  не  попытка  развалить  ВХЛ,  а  завершающая  фаза  построения  
четкой  вертикали.  Но  его  слова  идут  вразрез  с  действиями  менеджмента  КХЛ,  
который   уговаривает   команды   Высшей   лиги   перейти   в   премьер-лигу.   И   это  
касается   не   столько   фарм-клубов,   сколько   ведущих   команд   соревнования.   Я  
могу  назвать  это  попыткой  развалить  ВХЛ.  На   клубы  нашей  лиги  оказывается  
давление.  Их  действительно  переманивают  в  новую  лигу.  
—  Получится?  
—   Вот   и   посмотрим,   чего   стоит   наш   большой   коллектив,   которому   уготована  
серьезная   проверка   на   прочность.   В   минуты   подъема   многие   выказывали  
готовность  бороться  за  лигу  в  том  виде,  в  котором  она  сейчас  функционирует.  
Поймите,   за   клубами   стоят   регионы,   команды   решают   свои   цели   и   задачи.  
Свободная   ротация   игроков   между   лигами   без   дэдлайна   превращает  
соревнования   в   банальный   фарс.   А   как   руководители   клубов   объяснят  
болельщикам,  что  теперь  команда,  представляющая  крупный  регион,  является  
чьим-то  фарм-клубом?  По-моему,  это  унизительно.  
—   Знаете,   я   положительно   отношусь   к   созданию   премьер-лиги.   Это   давно  
назревшее  решение.  Чем  больше  команд,  хоккея  —  тем  лучше.  Но  давайте  не  
будем  в  очередной  раз  ломать  до  основания.  Пожалуйста,  вносите  коррективы  
и  доказывайте,  что  данный  проект  состоятелен,  а  не  создан  искусственно.  Как  
та   же   «Ярмарка   юниоров».   Тем   более   цели   и   задачи   у   ВХЛ   и   премьер-лиги  
разные.   Мы   разыгрываем   титул   с   присвоением   звания,   то   есть   выявляем  
сильнейшего.   У   нас   в   основе   элемент   игры.   Философия   же   премьер-лиги  
основана  на  подготовке  ближайшего  резерва  для  клубов  КХЛ.  То  есть  в  основе  
элемент  тренировки.  
Ушедшие  в  премьер-лигу  потеряют  право  голоса  
—   Была   ли   возможность   найти   с   КХЛ   компромисс   и   избежать   создания  
премьер-лиги?  
—  Приведу  пример.  Перед  этим  сезоном  КХЛ  просила,  чтобы  клубы,  имеющие  
договоры   о   сотрудничестве   с   командами   ВХЛ,   могли   заявить   по   15   игроков.  
Некоторые   были   против.   На   заседание   правления   нашей   лиги   и   на   общее  
собрание   клубов   ВХЛ   приходил   вице-президент   КХЛ   Георгий   Кобылянский.  
Пройдет  ли  решение?  Он  волновался.  Но  мне  удалось  их  уговорить.  В  итоге  мы  
регламент  поменяли.  А  КХЛ,  которая  изменения  инициировала,  представляете,  
нет!   В   итоге   приезжает   представитель   клуба   ВХЛ,   хочет   внести   в   заявку   13  
игроков  от  команды  КХЛ.  Но  сделать  мы  этого  не  можем.  
—  Как  так  получилось?  
—  Я  не  знаю.  



  

—  Говорят,  что  в  премьер-лиге  не  будет  вступительного  и  ежегодного  взносов,  
которые  в  ВХЛ  составляют  10  и  5  млн.  рублей.  
—  Этот  вопрос  не  находится  в  компетенции  ни  офиса  лиги,  ни  тем  более  лично  
Германа  Скоропупова.  Размер  взноса  и  его  наличие  в  принципе  в  ВХЛ  решают  
сами   клубы,   ежегодно,   на   общем   собрании,   которое   проходит   вскоре   после  
окончания  чемпионата.  Если  клубы  посчитают  нужным,  в  мае  текущего  года  они  
могут   взнос   отменить!   А   могут   увеличить.   В   ВХЛ   команды   влияют   на   судьбу  
лиги   напрямую.   По   всем   вопросам.   Они   распоряжаются   и   моей   судьбой   —  
должность  управляющего  директора  выборная.  
Поймите   суть   наличия   вступительного   взноса.   Во-первых,   таким   образом   мы  
предохраняем  лигу  от  вступления  в  нее  проблемных  клубов.  Во-вторых,  деньги  
идут  на  развитие  ВХЛ.  Клубы  инвестируют  в  лигу,  модернизируют  ее.  Как-то  раз  
клубы   проголосовали   за   ежегодный   взнос   в   30   миллионов   рублей!   Пришлось  
убеждать,   что   таким  образом  мы  отсечем  потенциальных  участников   турнира.  
Было  переголосование.  Что  до  ежегодного  взноса,  то  75  процентов  от  итоговой  
суммы  идет  на  оплату  судейства.  
Вот  сейчас  говорят,  что,  мол,  большинство  клубов  ВХЛ  уйдет  в  премьер-лигу.  А  
если   их   действительно   большинство,   то   зачем   уходить?!   Раз   вас   много,  
пожалуйста,   меняйте   регламент!   Клубы   могут   повернуть   его   в   какую-угодно  
сторону.  Не  нравится  управляющий  директор  –  нет  проблем,  меняйте  его.  Если  
большинство   хочет   сделать   из   ВХЛ   лигу   фарм-клубов   команд   КХЛ,   то   у  
большинства   на   это   есть   все   полномочия.   К   слову,   в   премьер-лиге   такой  
свободы   не   будет.   И   клубы   должны   это   четко   понимать.   Там   решения   будет  
принимать   совет   директоров   КХЛ.   И   с   точки   зрения   единой   вертикали   это  
правильно.  
—  Чего  на  самом  деле  хочет  большинство?  
—  Каждый  год  на  общем  собрании  руководителей  клубов  я  по  нескольку  часов  
слушаю  разговоры  о  том,  что  они  не  хотят  быть  придатком  КХЛ.  
ВХЛ  ближе  к  АХЛ,  чем  премьер-лига  
—  Возможно,  что  в  следующем  сезоне  в  ВХЛ  вступят  новые  команды?  
—   Да.   Желание   есть   у   двух   клубов   —   из   Набережных   Челнов   и   санкт-
петербургского  «Динамо».  Сейчас  идет  проработка  этого  вопроса.  
—   Премьер-лига   действительно   похожа   на   аналог   североамериканской   АХЛ,  
как  говорят  некоторые  специалисты?  
—  Перед  запуском  ВХЛ  я  ездил  в  офис  АХЛ,  разговаривал  с  руководством  лиги.  
Совсем  другой  мир.  Все  построено  на  деньгах.  Там  и  в  голову  никому  не  может  
прийти,   чтобы   НХЛ   диктовала   АХЛ   условия.   Исключительно   партнерские  
отношения.  
http://www.sportfakt.ru/hockey/34687/  

К  заголовкам  сообщений  
  
Скоропупов:  КХЛ  разваливает  хоккей  в  регионах,  переманивая  клубы  ВХЛ  
в  премьер-лигу  (Р-Спорт,  Москва,  30  марта  2016  15:44)  
Континентальная   хоккейная   лига   (КХЛ)   разваливает   хоккей   в   российских  
регионах,   переманивая   клубы   Высшей   хоккейной   лиги   (ВХЛ)   в   премьер-лигу,  
заявил  агентству  "Р-Спорт"  управляющий  директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов.  
Совет   директоров   КХЛ   21  марта   утвердил   проект   создания   премьер-лиги,   где  
будут  выступать  фарм-команды  клубов  КХЛ.  
"Сейчас   официальной   информации   об   уходе   из   ВХЛ   в   премьер-лигу   какого-
либо  клуба  нет,  но  разговоры  идут  активно.  КХЛ  отправила  во  все  клубы  ВХЛ  
письма-приглашения,   идут   звонки   в   клубы,   лига   включает   свой  



  

административный   ресурс   и,   по   сути,   разваливает   региональный   хоккей.   Не  
понимаю,  для  чего  и  зачем  это  делается",  -  сказал  Скоропупов  по  телефону.  
"На   заседании   правления   КХЛ   в   феврале   я   поддержал   проект   создания  
премьер-лиги.  Отмечу,  что  тогда  президент  КХЛ  Дмитрий  Чернышенко  первый  
сказал  о  том,  что  цели  развалить  ВХЛ  у  них  нет,  что  у  них  совершенно  другие  
задачи.   Сейчас   же   они   заманивают,   затаскивают   к   себе   не   только   фарм-
команды,   но   и   самостоятельные   клубы   ВХЛ,   которым   сулят   золотые   горы   от  
клубов   КХЛ.   Но   мы   это   проходили   -   живых   денег   никто   не   увидит.   Это  
информация  для  приманки",  -  продолжил  Скоропупов.  
Собеседник   агентства   не   понимает,   зачем   КХЛ   нужно   разваливать   Высшую  
лигу.  "ВХЛ  существует  уже  шесть  лет,  у  нас  все  нормально,  денег  мы  ни  у  кого  
не   просим.  Соревнование   интересно   для   болельщиков,   игроков,   регионов.  Но  
нужно  все  готовое  сломать  зачем-то  и  сделать  свое  новое  в  ущерб  хорошему",  -  
отметил  управляющий  директор  ВХЛ.  

http://rsport.ru/hockey/20160330/908973251.html  

К  заголовкам  сообщений  
Федерация  хоккея  России  не  позволит  развалить  ВХЛ  и  хоккей  в  регионах  
РФ  -  Скоропупов  (Р-Спорт,  Москва,  30  марта  2016  15:48)  
Федерация   хоккея   России   не   позволит   развалить   Высшую   хоккейную   лигу   и  
хоккей   в   российских   регионах,   заявил   агентству   "Р-Спорт"   управляющий  
директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов.  
Совет   директоров   КХЛ   21  марта   утвердил   проект   создания   премьер-лиги,   где  
будут   выступать   фарм-команды   клубов   КХЛ.   Скоропупов   в   среду   сообщил  
агентству   "Р-Спорт",   что   КХЛ   пытается   развалить   ВХЛ   путем   переманивания  
клубов  в  премьер-лигу.  
"Федерация   хоккея   России   отрицательно   смотрит   на   данную   ситуацию   и   не  
позволит,   уверен   в   этом,   развалить   Высшую   хоккейную   лигу   и   хоккей   в  
российских   регионах.   Нужно   помнить,   что   помимо   клубов   КХЛ   у   нас   есть   и  
другой  хоккей,  что  и  показывает  ВХЛ",  -  сказал  Скоропупов  по  телефону.  
"В  России  много  регионов,  хоккейных  городов,  у  которых  не  так  много  денег,  но  
они  хотят  разыгрывать  звание  сильнейшего,  а  не  наигрывать  игроков  для  КХЛ.  
Как   вы   объясните,   например,   болельщикам   в   Перми,   что   теперь   они   будут  
болеть  не  за  "Молот",  а  за  чей-то  фарм-клуб?"  -  добавил  Скоропупов.    
Хоккейная  шайба  с  надписью  плей-офф  

http://rsport.ru/hockey/20160330/908973897.html  
Похожие  сообщения  (1):  

•   Спорт  экспресс  (sport-express.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
Создание  премьер-лиги  КХЛ,  возможно,  было  преждевременным,  заявил  
Скоропупов  (Р-Спорт,  Москва,  30  марта  2016  16:01)  
Создание  премьер-лиги  КХЛ,  возможно,  было  преждевременным,  так  как  проект  
не   был   проработан   надлежащим   образом,   заявил   агентству   "Р-Спорт"  
управляющий  директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов.  
Совет   директоров   КХЛ   21  марта   утвердил   проект   создания   премьер-лиги,   где  
будут   выступать   фарм-команды   клубов   КХЛ.   Скоропупов   в   среду   сообщил  
агентству   "Р-Спорт",   что   КХЛ   пытается   развалить   ВХЛ   путем   переманивания  
клубов  в  премьер-лигу.  



  

"Если  КХЛ  не  ставит  перед  клубами  задачи  создания  фарм-команд,  то  создание  
премьер-лиги,   возможно,   было   преждевременным.   Можно   было   сделать   это  
позже,   а   сейчас   предупредить,   что   через   два-три   года   в   регламенте   будет  
прописано   требование,   что   каждый   клуб   обязан   иметь   в   системе   фарм-
команду",  -  сказал  Скоропупов  по  телефону.  
"Если   сейчас   ничего   не   подготовили,   не   проработали,   если   такая   общая  
финансовая   ситуация   сейчас,   то   зачем   было   кашу   заваривать?   Зачем  
перетягивать  клубы  Высшей  лиги?  Давайте  сейчас  в  угоду  богатым  клубам  КХЛ  
сломаем   региональный   хоккей.   Говорят,   плюсом   премьер-лиги   будет  
перемещение   игроков   между   клубами   без   дедлайнов,   но   этот   вопрос   можно  
поднять  на  правлении  ВХЛ.  Если  это  устроит  всех,  можно  ввести  такое  правило  
и  в  ВХЛ",  -  добавил  Скоропупов.    

http://rsport.ru/hockey/20160330/908975629.html  

К  заголовкам  сообщений  
Скоропупов:  менеджмент  КХЛ  уговаривает  клубы  ВХЛ  перейти  в  Премьер-
Лигу  (Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  13:20)  
Управляющий  директор  ВХЛ  Герман  Скоропупов  высказался  о  будущем  лиги  в  
свете  создания  хоккейной  Премьер-Лиги.  
"Высшая   лига   существует   с   1947   года   и,   несомненно,   будет   жить   дальше.   В  
следующем   сезоне   сыграют   не   менее   16   команд.   Считаю   эту   цифру  
приемлемой.   При   таком   количестве   клубов   можно   провести   регулярный  
чемпионат   в   четыре   круга   из   60   матчей,   где   в   плей-офф   отберутся   8   или   12  
коллективов.  Но  это  уже  будут  решать  члены  общего  собрания  лиги.  
С   большой   долей   вероятности   нас   покинут   фарм-клубы.   Но   и   здесь   можно  
усмотреть   положительный  момент:   посещаемость   их  матчей,   за   исключением  
игр   "Челмета"   в   плей-офф,   была   катастрофически   низкой,   отчего   страдала  
средняя  цифра.  
Чтобы   выйти   из   НП   "ВХЛ",   нужно   написать   заявление.   Пока   ни   одного  
документа  соответствующего  содержания  в  офисе  лиги  нет.  Но,  допустим,  если  
уйдет  та  же  "Сарыарка",  то  клубы  смогут  значительно  сэкономить  на  перелете.  
Это  будет  потеря  для  ВХЛ,  но  благо  для  ее  команд.  
Президент   КХЛ   Дмитрий   Чернышенко   говорит,   что   Премьер-Лига   не   попытка  
развалить   ВХЛ,   а   завершающая   фаза   построения   четкой   вертикали.   Но   его  
слова   идут   вразрез   с   действиями   менеджмента   КХЛ,   который   уговаривает  
команды   Высшей   лиги   перейти   в   Премьер-Лигу.   И   это   касается   не   столько  
фарм-клубов,   сколько   ведущих   команд   соревнования.   Я   могу   назвать   это  
попыткой   развалить   ВХЛ.   На   клубы   нашей   лиги   оказывается   давление.   Их  
действительно   переманивают   в   новую   лигу",   -   цитирует   функционера  
"Спортфакт".    

http://www.championat.com/hockey/news-2421048-skoropupov-menedzhment-khl-
ugovarivaet-kluby-vhl-perejti-v-premer-ligu.html  

Похожие  сообщения  (5):  
•   Спортфакт  (sportfakt.ru),  Москва,  30  марта  2016  
•   Спортфакт  (sportfakt.ru),  Москва,  30  марта  2016  

•   Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  
•   Tribuna  (by.tribuna.com),  Минск,  30  марта  2016  
•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  



  

Атака  клоунов.  Что  происходит  между  КХЛ  и  ВХЛ  (Sports.ru/tribuna,  
Москва,  31  марта  2016  4:33)  
Боссы   Континентальной   хоккейной   лиги   относительно   недавно   всколыхнули  
всю   российскую   хоккейную   общественность   новостью   о   создании   нового  
проекта   -   Хоккейной   премьер-лиги   (или   коротко   -   ХПЛ).   Казалось   бы,   новая  
профессиональная  лига  -  это  хорошо  и  правильно,  но  жизнь  показала,  что  КХЛ  
вознамерилась   своей   новой   лигой   вырезать   целый   пласт   в   системе  
отечественных  соревнований  -  Высшую  хоккейную  лигу.  Главная  предпосылка  к  
созданию  новой  лиги  -  клубам  КХЛ  необходим  плацдарм  для  обкатки  молодых  
хоккеистов,   выпустившихся   из   Молодежной   хоккейной   лиги.   При   этом  
предполагается,  что  участники  нового  турнира  будут  "чистыми  фарм-клубами",  
находящимися  на  "попечении"  клубов  КХЛ.  
Предыстория  конфликта    
Долгое   время   КХЛ   пыталась   сделать   что-то   подобное   из   Высшей   хоккейной  
лиги,  но  неизменно   "вышка"  всеми  силами  давала  отпор.  И  это  немудрено   -  в  
ВХЛ  достаточно  самостоятельных  команд  со  своей  историей,  школой  и,  самое  
главное,  своими  турнирными  целями,  и  зачастую  эти  самые  цели  шли  вразрез  с  
желанием   клубов   КХЛ   во   что   бы   то   ни   стало   обеспечить   своим   молодым  
игрокам   игровую   практику.   И   не   беда,   что   частенько   "ссыльные"   не  
воспринимали  игру  в  ВХЛ  всерьез,  а  иногда  они  и  вовсе  "не  тянули".  А  место  в  
старте  ты  им  вынь  да  положь  все  равно.  
Еще  одной  причиной  для  объявления  войны  со  стороны  КХЛ  послужила  фигура  
управляющего   директора   Высшей   хоккейной   лиги   -   Германа   Скоропупова.  
Безусловно,   личность   эта   крайне   неоднозначная,   даже   среди   членов   ВХЛ  
существует   недовольство   относительно   Скоропупова,   но   в   вопросе   давления  
КХЛ   на   ВХЛ   он   свою   точку   зрения   выразил   предельно   ясно   -   соревнованием  
фарм-клубов  ВХЛ  не  будет:  
-  Существует  вариант,  что  участниками  ВХЛ  будут  команды,  аффилированные  
с  командами  КХЛ.    
-   Фарм-клубы   что   ли?   Это   невозможно.   Невозможно   себе   представить,   что  
"Рубин"   будет   только   лишь   фарм-клубом   "Югры".   Да   и   в   законе   нет   такого  
понятия  -  чемпионат  фарм-клубов.    
Результатом  и  явилось  создание  так  называемой  ХПЛ.  И  все  бы  ничего,  если  
не  слова  главы  профсоюза  игроков  КХЛ  Андрея  Коваленко:  
-   Высшая   лига,   как   нам   видится,   не   полностью   вписалась   в   вертикаль   МХЛ-
ВХЛ-КХЛ,   где-то   обособилась,   инициировав   свои   правовые   нормы   и   так   и   не  
приняв  единый  Регламент  с  КХЛ.  ВХЛ  так  и  не  удавалось  выполнять   главную  
задачу   -   подпитывать   КХЛ   сильными  игроками.  Если   вы   внимательно   изучите  
составы   клубов   КХЛ,   то   увидите,   что   вклад   МХЛ   в   воспитание   игроков   для  
Континентальной   лиги   достаточно   существенный.   К   сожалению,   этого   не  
скажешь  о  Высшей  лиге,  которая  стала  вещью  в  себе  и  очень  возрастной  лигой.  
Очень   важно,   чтобы   молодые   игроки,   которые   вышли   из   МХЛ,   но   пока   не  
пробились   в   КХЛ,   получали   в   новой   лиге   регулярную   игровую   практику.   При  
этом   турнир   дублеров   не   должен   превратиться   во   второй,   пусть   и   несколько  
более   возрастной,   молодежный   чемпионат.   В   ХПЛ   наряду   с   тинейджерами  
обязаны  играть  лучшие  возрастные  хоккеисты  до  35  лет.  Убеждены,  что  только  
набивая  шишки  в  матчах  с  мужиками,  наша  молодежь  будет  прогрессировать.    
Непонятно,   о   какой   "главной   задаче"   говорит   Коваленко.   Цели   и   задачи   лиги  
достаточно  четко  прописаны  в  регламенте  соревнования:  
Где-то  разве  что-то  написано  о  "подпитывании  КХЛ  сильными  игроками"?  
Развитие  конфликта    



  

Повторимся,   еще   одна   профессиональная   лига   в   России   -   это,   наверное,  
хорошо   и   правильно.   Но   не   тогда,   когда   в   дело   вступают   рейдерские  
приемчики,  о  которых  Скоропупов  рассказал  в  интервью  "Спортфакту"  :  
-  Президент  КХЛ  Дмитрий  Чернышенко  говорит,  что  премьер-лига  -  не  попытка  
развалить   ВХЛ,   а   завершающая   фаза   построения   четкой   вертикали.   Но   его  
слова   идут   вразрез   с   действиями   менеджмента   КХЛ,   который   уговаривает  
команды   Высшей   лиги   перейти   в   премьер-лигу.   И   это   касается   не   столько  
фарм-клубов,   сколько   ведущих   команд   соревнования.   Я   могу   назвать   это  
попыткой   развалить   ВХЛ.   На   клубы   нашей   лиги   оказывается   давление.   Их  
действительно   переманивают   в   новую   лигу.   Поймите,   за   клубами   стоят  
регионы,   команды   решают   свои   цели   и   задачи.   Свободная   ротация   игроков  
между   лигами   без   дэдлайна   превращает   соревнования   в   банальный  фарс.   А  
как   руководители   клубов   объяснят   болельщикам,   что   теперь   команда,  
представляющая   крупный   регион,   является   чьим-то   фарм-клубом?   По-моему,  
это  унизительно.    
Казалось  бы,  все  логично  и  понятно.  Но  весь  хоккейный  люд,  начиная  от  боссов  
Континентальной  лиги  и  заканчивая  простыми  любителями  хоккея,  далекими  от  
"Вышки",  упорно  твердит  -  ВХЛ  не  дает  пополнения  КХЛ,  следовательно  -  ВХЛ  
не  нужна.  
Но   погодите-ка!   Разве   весь   мир   крутится   вокруг   КХЛ?   Нет,   лично   я   понимаю  
желание   элиты   обеспечить   своим   молодым   игрокам   игровую   практику.   Но  
должна   ли   эта   элита   в   таком   случае   диктовать   свои   условия   командам   ВХЛ,  
имеющим   свою   историю,   традиции,   болельщиков   и,   внимание,   свою  
собственную  школу?  Ведь  перед  клубами  "Вышки"  ставятся  свои  цели,  и  всем  
хочется   их   достигнуть.   И   зачастую,   интересы   КХЛ   в   данной   ситуации   идут  
вразрез  с  интересами  клубов  ВХЛ.  
В   итоге   же   КХЛ   теперь   решила   не   только   забрать   фарм-клубы,   но   и   самым  
настоящим   образом   "выкупить"   некоторые   самостоятельные   коллективы   из  
ВХЛ.   Тот   же   самый   "Спортфакт"   пишет,   что   клубы   КХЛ   готовы   взять   на   себя  
50%   наполнения   бюджетов   "перебежчиков"   из   ВХЛ   в   том   случае,   если   они  
согласятся   перейти   в   новую   лигу.   Если   говорить   своими   словами,   КХЛ  
собирается  перекупить  ряд  клубов  "Вышки".  
КХЛ   таким   образом   убивает   сразу   двух   зайцев.   Во-первых,   в   ряде   случаев  
клубы  КХЛ  делят  затраты  на  свои  фарм-клубы  пополам,  а  во-вторых,  изрядно  
портит   жизнь   столь   ненавистной   ВХЛ   в   целом   и   Скоропупову   в   частности.  
Весьма  изощренный  способ  мести,  что  уж  тут  говорить.  
Противостояние  "Ермака"  и  "Тороса"  мы  больше  не  увидим?    
На   данный   момент,   в   ХПЛ   из   ВХЛ   уходят   "Торос",   "Челмет",   "Динамо"  
Балашиха,   "СКА-Нева",   "Саров",   "Звезда",   "Барс"   (фарм-клубы),   также  
возможны   переходы   "Сарыарки"   (под   руководство   "Авангарда"),   "Нефтяника"  
(под   "Ак   Барс"),   "Южного   Урала"   (под   "Магнитку"),   "Зауралья"   (под   "Кузню").  
Лично   я   бы   еще   не   стал   исключать   возможность   ухода   "Рязани",   у   которой  
наладилось   плотнейшее   взаимодействие   с   "Локомотивом"   (правда,   у   "Локо"  
достаточно   ресурсов,   чтобы   заявить   собственную   команду   в   ХПЛ),   усть-
каменогорского   "Торпедо"   и   воскресенского   "Химика".   Разумеется,  
наибольшими  потерями  будут   "Торос",   "Челмет",   "Нефтяник",   "Южный  Урал"  и  
"Торпедо".   Перечисленные   команды   обладают   собственным   идентичным  
стилем,   у   челябинцев   постоянно   выступают   интересные   молодые   хоккеисты.  
Но   основная   проблема   заключается   даже   не   в   количестве   возможных  
потерянных  клубов,  а  в  численных  потерях  среди  хоккеистов,  ведь  сейчас  идут  
разговоры  о  том,  что  какого-то  особого  возрастного  ценза  в  ХПЛ  не  будет,  и  в  



  

таком  случае  вполне  вероятен  отток  игроков  из  ВХЛ  в  новую  лигу,  что  нанесет  
существенный  удар  вотчине  Скоропупова.  
Чего  нам  ждать?    
Как   известно,   надеяться   надо   на   лучшее,   но   готовиться   нужно   к   худшему.  Из  
состава  ВХЛ  может  выйти  от  9  до  14  клубов,  и  это  только  по  предварительным  
прикидкам.   Даже   если   не   брать   в   расчет   потерю   количественного   состава  
игроков,  уход  почти  половины  участников  лиги  -  это  провал.  Правда,  уже  сейчас  
идут   разговоры   о   возможном   вступлении   санкт-петербургского   "Динамо"   и   ХК  
"Челны"  из  Набережных  Челнов,  плюс  еще  есть  первенство  ВХЛ,  где  некоторые  
из  команд  -  "Тамбов",  "Ростов",  ЦСК  ВВС  -  было  бы  весьма  интересно  видеть  в  
чемпионате.  "Ростов"  в  прошлом  сезоне  стал  сильнейшей  командой  последнего  
розыгрыша  РХЛ,  сейчас  в  финале  борется  как  раз-таки  с  "Тамбовом",  ЦСК  ВВС  
еще   в   2015-м   году   рвался   в   чемпионат,   но   не   был   допущен   из-за   состояния  
арены.  Возможно,  ВХЛ  в  таком  случае  изменит  входные  данные,  чтобы  принять  
новых  участников  и  хоть  как-то  возместить  количество  потерянных  клубов.  
Что  касается  ХПЛ,  то  у  меня  к  ней  отношение  сугубо  скептическое.  И  даже  не  
потому,  что  я  являюсь  ярым  сторонником  "Вышки".  Мне  сложно  поверить  в  то,  
что   соревнование   фарм-клубов   будет   успешным   с   точки   зрения   развития  
игроков.   Пока   этот   турнир   представляется   тренировочным,   лишенным  
соревновательного   момента.   Так   же   мне   сложно   поверить,   что   этот   турнир  
будет  вызывать  болельщицкий  интерес.  Следовательно,  если  в  ВХЛ  было  три  
клуба,   у   которых   посещаемость   трибун   стремилась   к   нулю,   то   в   новой   лиге  
таковых  будет  намного  больше.  
Еще   одна   проблема,   которая   видится   мне   -   создание   ХПЛ   может   привести   к  
еще   более   сильному   дифференцированию   уровня   команд   в   КХЛ.   Множество  
фишек   типа   расширенной   сквозной   заявки   может   сделать   сильные   команды  
КХЛ  еще  сильнее,  а  слабые  -  еще  слабее.  За  примерами  ходить  не  надо  -  даже  
сейчас   Дмитрий   Квартальнов   в   плей-офф   КХЛ   имеет   возможность  
безболезненно   менять   по   6-7   игроков   в   стартовом   составе   в   каждом   новом  
матче.  Не  получится  ли  так,  что  условные  ЦСКА  или  СКА  в  новом  сезоне  будут  
иметь   по   десять   готовых   пятерок,   собранных   за   счет   каких-нибудь  
новокузнецких   "Металлургов",   череповецких   "Северсталей"   и   прочих  
подмосковных   "Витязей"?   Не   удивлюсь,   что   с   умением   нынешних  
руководителей  КХЛ  проводить  "инновации  и  модернизации",  так  и  получится.  
Но   одно   ясно   точно:   болельщиков   в   регионах   важные   чины  КХЛ   за   людей   не  
считают,  и  не  считают  зазорным  забирать  у  них  хоккей.  Забирать  хоккей  У  НАС.  
UPD:   Буквально   на   момент   выхода   материала   в   свет   стало   известно,   что   в  
Самаре  вероятно  появление  команды  ХПЛ.  Таким  образом,  вариант  с  ЦСК  ВВС  
в  ВХЛ  наверняка  отпадает.    

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/theorangeforce/922507.html  

К  заголовкам  сообщений  
  
Коваленко:   ВХЛ   пытаются   развалить?   За   Скоропупова   кто-то   придумал  
эти  слова  (Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  14:33)  
Глава   профсоюза   игроков   КХЛ   Андрей   Коваленко   прокомментировал   слова  
управляющего   директора   Высшей   лиги   Германа   Скоропупова   о   том,   что  
создание  Премьер-Лиги  -  это  попытка  развалить  ВХЛ.  
"Мое   отношение   к   этому   известно.  Высшая  лига   создавалась  для   того,   чтобы  
подпитывать   КХЛ,   и   Герман   Викторович   об   этом   прекрасно   знает.   ВХЛ   была  
создана  для  того,  чтобы  работала  вертикаль:  Молодежная  лига  -  Высшая  лига  -  



  

КХЛ.   Изначально   задача   ставилась   так,   чтобы   воспитывать   и   растить  
хоккеистов  для  Континентальной  лиги.   К   сожалению,   после   создания  ВХЛ  эта  
вертикаль   так   и   не   заработала,   представители   этой   лиги   так   и   не   захотели   в  
ней   участвовать.   Они   не   захотели   растить   игроков.   А   в   последние   годы   они  
вообще   отсоединились,   отстранились,   не   участвовали   в   обсуждении  
регламентов,   варились-крутились   в   собственном   соку.   От   этого   серьезно  
страдает   наш   хоккей,   потому   что   игрок,   попав   в  ВХЛ,   почти   не   имеет  шансов  
вернуться.   Либо   его   начинают   продавать   за   большие   деньги   как   своего  
воспитанника,   либо   он   остается   в   "вышке"   -   я   имею   в   виду   свободных  
хоккеистов,   а   не   тех,   кого   отправляют   по   договору.   Резкость   высказываний  
Скоропупова?  Если  вы  поднимете  интервью  Германа  Викторовича,  то  он  всегда  
и   в   любой   адрес   высказывается   резко.   Хотя   я   думаю,   что   сам   он   этого   не  
говорит,   а   за   него   кто-то   пишет   эти   слова",   -   приводит   слова   Коваленко  
корреспондент  "Чемпионата"  Максим  Замятин.    

http://www.championat.com/hockey/news-2421102-kovalenko-vhl-pytajutsja-razvalit-
za-skoropupova-kto-to-pridumyvaet-eti-slova.html  
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•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
Ткачев:  если  "Буран"  будет  фарм-клубом,  то  зрители  перестанут  ходить  
на  хоккей  (Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  19:22)  
Генеральный  директор  "Бурана"  Сергей  Ткачев  заявил,  что  воронежский  клуб  в  
случае  участия  в  Премьер-Лиге  может  потерять  своих  зрителей.  
"В   случае   с   "Бураном"   решение   будет   приниматься   не   мной,   а   федерацией  
хоккея   Воронежской   области.   Мы   расскажем   ей   вариант,   который   предлагает  
КХЛ,   и   то,   что   нам   предлагает   Скоропупов.   Если   мы   будем  фарм-клубом,   то  
большинство   воронежских   зрителей,   которые   сейчас   заполняют   наш   стадион,  
перестанет  ходить  на  хоккей  -  им  будет  неинтересно.  И  в  регионах  хоккей  будет  
затухать.  
У   клуба   на   данный   момент   нет   предложений   стать   фарм-клубом   одной   из  
команд  КХЛ,  но  по  клубам  они  есть  -  могу  сказать  об  этом  абсолютно  точно.  То,  
что  КХЛ  создает  турнир  фарм-клубов  -  может  быть  и  верно,  и  перспективно.  Но  
высшая   лига   сама   по   себе   за   тот   промежуток   времени,   в   котором   участвует  
"Буран",  показала  себя  вполне  конкурентоспособной.  
Получается  так,  что  за  свои  деньги  мы  будем  растить  игроков  для  клуба  КХЛ.  С  
"Амуром"  у  нас  получалось.  Если  сотрудничество  будет  выгодно  финансово  для  
нас,  рассмотрим  этот  вариант.  Но  быть  донором  мы  не  можем.  
Скоропупова  я  понимаю:   как  может  чувствовать  себя  сейчас  человек,  один  из  
создателей   ВХЛ?   Очень   непросто   было   все   организовать,   поработать   с  
регионами,   губернаторами,   на   достаточно   высоком   уровне   провести   "Русскую  
классику".  Я  разговаривал  с  некоторыми  генменеджерами  клубов  КХЛ,  которые  
говорили,  что  их  устраивает  то,  что  сейчас  есть",  -  сказал  Ткачев.    

http://allhockey.ru/news/show/253212-
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Федерация  хоккея  России  



  

  
Владислав   Третьяк:   "В   команде   Квартальнова   решить   судьбу   матча  
может  чуть  ли  не  любой  игрок"  (Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  5:45)  
Президент   ФХР   и   13-кратный   чемпион   СССР   в   составе   ЦСКА   Владислав  
Третьяк   -   об   историческом   успехе   армейского   клуба,   пробившегося   в   финал  
Кубка  Гагарина.    
  -  Очень  рад  успехам  своего  родного  клуба.  Давненько  ЦСКА  не  был  в  финале.  
Вдумайтесь:  целое  поколение  хоккеистов  приходило  в  большой  спорт,  играло,  
заканчивало  карьеру  -  и  не  видело  ни  одного  армейского  чемпионства!  За  всю  
постсоветскую  историю  в  финал  плей-офф  выходила   только   одна  московская  
команда.  "Динамо".    
А  теперь  настала  очередь  ЦСКА.  Команда  заслужила  свой  успех.  Я  смотрел  все  
матчи   финала   "Запада"   -   и   наслаждался   хоккеем.   Невские   армейцы   очень  
старались,   но   армейцы   столичные   были   явно   сильнее.  Мой   родной   клуб   сам  
заработал  свое  счастье.    
В  команде  Квартальнова  решить  судьбу  матча  может  чуть  ли  не  любой  игрок.  
Этим   она   похожа   на   советский   ЦСКА.   Никогда   не   знаешь,   от   кого   исходит  
главная   опасность.   Есть   расхожий   штамп:   "в   плей-офф   все   решают   третьи-
четвертые  звенья".  Так  у  армейцев,  если  смотреть  на  их  хоккей,  нет  ни  первых,  
ни  четвертых.  Все  одинаково  трудолюбивы  и  опасны.    
Говоря  о  такой  монолитной  команде,  даже  выделять  кого-то  не  хочется.  Разве  
что  Сорокина  похвалю  особо.  Все-таки  я  как  бывший  вратарь  неравнодушен  к  
коллегам   по   амплуа.   Илья   молодец.   Первый   год   играет   в   основе   на   таком  
серьезном   уровне   -   и   не   пропускает   почти   девять   периодов!   Хладнокровие  
уровня  сборной  России.    
  -  В  ЦСКА  появился  голкипер-наследник  великого  Третьяка?    
  -  Давайте  не  будем  разбрасываться  громкими  эпитетами.  Пусть  о  наследниках  
говорят  другие  (улыбается).  Тем  более  что  впереди  у  армейцев  главная  серия  
сезона.    
  -  Хоть  кто-то  из  восточных  команд  сможет  составить  конкуренцию  Радулову  и  
Ко?    
  -   Легко   моему   родному   клубу   точно   не   будет.   Но   все   в   их   руках   и   крюках.  
Клюшечных   (улыбается).   Мастерства,   обученности   и   кадрового   ресурса   у  
команды  хватает.  Если  ЦСКА  будет  играть  в  финале  так  же,  как  на  предыдущих  
стадиях  плей-офф,  мечта  имени  Гагарина  сбудется  обязательно.    

http://www.sports.ru/hockey/1038603654.html  

К  заголовкам  сообщений  
  
ФХР   выступила   против   овертаймов   "3   на   3"   на   ЧМ-2016   (Sportbox.ru,  
Москва,  30  марта  2016  22:39)  
Федерация  хоккея  России  (ФХР)  против  проведения  овертаймов  "три  на  три"  на  
домашнем  чемпионате  мира  2016  года.  
  -   Такое   решение   еще   не   принято.   Мое   личное   мнение:   неправильно   будет  
резко  менять  правила,  нужно  все  взвесить.  Пришел  запрос  в  Федерацию  хоккея  
России,   мы   ответили,   что   это   не   совсем   правильно.   Надо   время,   проверить  
систему.  Для  чемпионата  КХЛ,  наверное,  это  можно  рассматривать.  Чемпионат  
мира   проходит   в   течение   нескольких   недель,   командам   будет   тяжело  
перестроиться,  -  сказал  первый  вице-президент  организации  Роман  Ротенберг.    
Напомним,  что  ЧМ-2016  пройдет  в  Москве  и  Санкт-Петербурге  с  6  по  22  мая.  В  
ноябре   2015   года  ИИХФ  приняла   решение   проводить   овертаймы   "три   на   три"  



  

начиная  с  этого  турнира.  Добавим,  что  такой  формат  овертаймов  существует  в  
НХЛ.  

http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI600036
_FKhR_vystupila_protiv_overtajmov_3_na_3_na_ChM_2016  

Похожие  сообщения  (1):  
•   Спортфакт  (sportfakt.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  

Молодежная  хоккейная  Лига  
  

МХЛ   назвала   лучших   игроков   1/4   финала   Кубка   Харламова  
(Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  17:34)  
Молодежная   хоккейная   лига   определила   лучших   игроков   1/4   финала   Кубка  
Харламова,  информирует  официальный  сайт  МХЛ.  
Лучшим  голкипером  признан  Андрей  Суханов  из  "Чайки",  пропустивший  9  шайб  
в  пяти  матчах  и  добившийся  коэффициента  надежности  1,63.  
  Лучшим   защитником   стал   Иван   Верещагин   из   "Сибирских   Снайперов",  
забросивший  3  шайбы  в  четырех  матчах  при  показателе  полезности  "+4".  
Лучшим   нападающим   назван   Роман   Горбунов   из   "Чайки",   набравший   7   (3+4)  
очков  в  пяти  встречах  при  показателе  полезности  "+7".    

http://www.championat.com/hockey/news-2421240-mhl-nazvala-luchshih-igrokov-14-
finala-kubka-harlamova.html  

Похожие  сообщения  (1):  
•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  

КХЛ:  новости  клубов  
	  

Обзор   дня:   финалисты   Кубка   Гагарина   определены   (Спорт   экспресс  
(sport-express.ru),  Москва,  30  марта  2016  11:00)  
Челябинские   планы   по   комплектованию   состава,   новая   команда   сочинцев   и  
упорное   нежелание   ЦСКА   играть   финал   в   более   вместительном   дворце   -   в  
обзоре  дня  Алексея  ШЕВЧЕНКО.  
Если  "Салават  Юлаев"  и  выйдет  в  финал  Кубка  Гагарина,  то  теперь  мы  знаем,  
что   случится   это   в   семи   матчах.   Правда   последняя   встреча   показала,   что  
аргументов  для  нового  чуда  у  команды  Игоря  Захаркина  практически  нет.  Линус  
Умарк   может   сколько   угодно   играть   красиво,   но   какой   смысл   во   всех   этих  
красивых   решениях,   если   нет   голов.   Плюс   если   у   "Металлурга"   начинают  
прибавлять   то   одни,   то   другие   хоккеисты,   а   у   уфицмев   прогресса   нет.   И,  
наконец,   самый   важный   момент   -   все   сильнее   с   каждой   игрой   действует  
Василий   Кошечкин,   а   Илья   Воробьев,   наконец,   разобрался   с   обороной.  
Защитники   "Магнитки"   не   делают   ничего   лишнего,   в   отличие   от   Александра  
Логинова.   Совсем   не   верится,   что   уфимская   команда   выиграет   три   матча  
подряд.  Один  могут,  два.  Но  на  три  с  таким  хоккеем  просто  не  хватит  ресурсов.  
Так   что   вчерашний   матч   определил   финал   Кубка   Гагарина.   ЦСКА   сыграет   с  
магнитогорским   "Металлургом",   и   хотя   99   процентов   ставят   на   армейцев,   с  
таким  Василием  Кошечкиным  еще  придется  побороться.  
КОЛЬЦОВ  В  "ТРАКТОРЕ"?    



  

Самое   удивительное,   что   происходит   сейчас   в   "Тракторе"   -   это   мнение   вице-
президента   клуба   Сергея   Гомоляко,   считающего,   что   основная   задача  
руководства  сохранить  тех,  кто  играл  в  уходящем  сезоне.  Теперь  официально  
во  всем  виноват  прежний  главный  тренер,  не  раскрывший  потенциал.  Хотя  при  
Анваре   Гатиятулине   было   набрано   много   очков,   но   уже   в   тот   момент,   когда  
борьба   за   плей-офф   завершилась,   а   ключевые   матчи   все   равно   были  
проиграны.   Сейчас   сомнительным   решением   видится   предложение   нового  
контракта  Павлу  Францоузу,  хотя  в  целом  логика  менеджеров  понятна.  Он  уже  
знаком  с  КХЛ,  вратаря  постоянно  приглашают  в  сборную,  и  есть  надежда,  что  
парень   должен   наконец   разыграться.   Практически   полностью   сохранена  
оборона,   но   ищут   еще  двух   защитников.  Судя   по   намекам,   в   "Трактор"  может  
прийти  Кирилл  Кольцов.  А   какой  еще  атакующий  игрок  обороны  с  российским  
паспортом   может   удивить?   А   вот   то,   что,   наконец,   отказались   от   Мартина  
Ружички   -  хороший  знак.  Нападающий  совершенно  не  тянул  в  нашей  лиге.  Не  
будет  в  команде  и  Дерона  Куинта,  который,  к  слову,  свою  работу  знает,  а  если  
ему  не  давать  дополнительных  обязанностей,  то  он  способен  сыграть  здорово.  
Но,   конечно,   будет   интересно   посмотреть,   кто   придет   пополнит   атакующие  
ряды  челябинцев.  Судя  по  прошлому  году  -  основные  проблемы  именно  в  этой  
линии.  
СОЧИНЦЫ  РАССТАЛИСЬ  С  ФИННОМ    
Два   сезона  финн  Макс  Вярн  играл   в   "Сочи",   но   вчера  было  принято   решение  
прервать   контракт   с   легионером,   хотя   его   договор   действовал   еще   год.  
Причины  не  разглашаются,  но  это  может  быть  лишь  какая-то  травма  форварда.  
Иных   аргументов   не   было,   так   как   финну   за   два   года   в   России   стыдиться  
совершенно  нечего.  Крепкий  легионер,  не  звезда,  но  свое  дело  знает.  Набрал  
мало   очков   в   нынешнем   регулярном   чемпионате   (11),   но   завершил   сезон   с  
показателем   полезности   "+8".   При   этом   он   играл   вместе   с   нестабильным  
Михаилом   Анисиным   и   пожилым   Петром   Счастливым.   Неужели   смутили  
цифры?  Тогда  зачем  было  продлевать  с  ним  отношения  ровно  год  назад?  Но,  
заметьте,   что   эти   летом   южане   отказались   и   от   первого   русского   игрока   в  
истории  клуба  -  Александры  Щербины,  и  от  первого  легионера,  подписанного  в  
2014  году.  Судя  по  всему,  у  сочинцев  будет  новая  команда.  
ЦСКА  НЕ  ИЩЕТ  СТАДИОН  НА  ФИНАЛ    
Представители   ЦСКА   сообщили,   что   не   собираются   переезжать   на   другую  
арену   на   время   финала   Кубка   Гагарина.   Выбор-то   был   небольшой:   или  
договориться   с   "Мегаспортом",   либо   с   "Ареной   легенд".   С   улаживанием   всех  
юридических  и  организационных  моментов  существуют  большие  сложности,  но,  
конечно,   оставаться   на   Ленинградском   проспекте   на   самые   главные   матчи  
сезона   ни   за   что   было   нельзя.   Арена   ЦСКА   -   очень   неудобная,   старая   и  
маловместительная.   У   нее   вечные   проблемы   с   продажей   билетов,   когда  
большая   часть   почему-то   оказывается   в   руках   спекулянтов.   При   всей   силе  
хоккейного   ЦСКА,   отношение   клуба   к   болельщикам   весьма   странное.   Да,  
"Мегаспорт"  дорогой,  но  надо  было  все  равно  вести  переговоры.  Ладно  бы  клуб  
жил  на  то,  что  заработает,  но  ведь  это  не  так,  так  что  деньги  тут  большой  роли  
не   играют.   В   итоге   в   КХЛ   будет   один   из   самых   малопосещемых   финалов   в  
истории,  притом,  что  все  трибуны  будут  заполнены  до  отказа.  
ТРИ  ЗВЕЗДЫ    
Василий  КОШЕЧКИН,  "Металлург"  Мг    
31  отраженный  бросок,  причем  три-четыре  его  спасения  достойны  хит-парадов.  
Вратарь   набрал   приличную   форму,   и   победа   в   последней   игре   -целиком   его  
заслуга.   Выручил   в   те   моменты,   когда   уфимцы   владели   солидным  
преимуществом.  



  

Александр  СЕМИН,  "Металлург"  Мг    
Забросил   важную   шайбу,   которая   оказалась   победной,   в   тот   момент,   когда  
"Металлург"   показывал   не   лучший   хоккей.   Полностью   адаптировался   в  
российской  команде  и  становится  ключевым  игроком  уральцев.  
Виктор  АНТИПИН,  "Металлург"  Мг    
Дело   даже   не   в   том,   что   он   забил.   В   обороне   Виктор   сыграл   очень   удачно,  
разгадывая  все  то,  что  придумывали  уфимские  нападающие.  Если  Антипин  не  
совершает   индивидуальные   ошибки,   то   становится   ведущим   защитником  
команды.    

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/983161/  

К  заголовкам  сообщений  
  
Кто   вспомнит   Назарова   и   что   было   с   Ковальчуком?   Итоги   сезона   СКА  
(Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  16:20)  
Приглашение   Назарова,   шанс   Зубова,   массовая   покупка   игроков,   замена  
Панарину,  "баранка"  от  ЦСКА  и  опальный  Ковальчук  -  итоги  сезона  СКА.  
Проходят  сезоны,  сменяются  чемпионы,  кубок  Гагарина  переезжает  из  города  в  
город.   Но   самым   обсуждаемым   клубом   КХЛ   по-прежнему   остается  
петербургский  СКА.  Каждое  решение  руководства,  каждый  новый  успех  или  тем  
более   поражение   "армейцев"   с   Невы   общественность   рассматривает   в  
увеличительное   стекло,   и   в  СКА   к   этому   уже   привыкли.  Под   таким   прессом   в  
прошлом  году  они  выиграли  вожделенный  трофей.  Под  этим  же  прессом  сейчас  
уступили  ЦСКА  0-4  в  серии.  Но  эта  неудача  -  лишь  верхушка  айсберга,  потому  
что  и  без  этого  резонансного  результата  со  СКА  в  нынешнем  сезоне  случилось  
немало  интересного.  
Отставка  Быкова  и  приглашение  Назарова  
Весной  2015  года  к  победе  в  Кубке  петербургский  клуб  привели  Вячеслав  Быков  
и  Игорь  Захаркин.  Их  чемпионская  команда,  как  и  все  предыдущие,  получилась  
яркой,   сплоченной   и   характерной.   Казалось   бы,   сотрудничество   нужно  
продолжать!   Но   по   разным   причинам   этого   не   произошло.   И   выбором   нового  
рулевого  СКА  просто  взорвал  новостные  ленты:  им  стал  Андрей  Назаров.  
Как   специалисты,   так   и   болельщики   это   назначение   восприняли   с   опаской,   и  
пессимистичные  прогнозы  в  итоге  оправдались.  Если  при  Быкове  в  первых  22  
матчах  сезона  СКА  потерпел  лишь  две  неудачи,  то  под  руководством  Назарова  
из   тех   же   22   встреч   были   проиграны   12.   Последней   каплей   терпения  
руководства  стало  домашнее  поражение  от  "Ак  Барса"  -  тем  же  вечером  Андрей  
Назаров   был   отправлен   в   отставку.   "Мы   потеряли   почти   полсезона",   -   скажет  
позже  об  этом  член  директоров  СКА  Александр  Медведев.  
Доверие  Зубову  
После  Назарова  исполняющим  обязанного  главного  тренера  СКА  был  назначен  
Сергей   Зубов.   Олимпийский   чемпион,   в   прошлом   легендарный   защитник  
заканчивал  свою  карьеру  в  Санкт-Петербурге,  а  когда  повесил  коньки  на  гвоздь,  
то   остался   в  Северной   столице   в   качестве   тренера.  Позднее  Зубов   пробовал  
себя   на   тренерском   поприще   и   в   ЦСКА,   но   затем   был   приглашен   обратно   в  
СКА,  в  штаб  к  Вячеславу  Быкову.  Так  что  рецепт  завоевания  кубка  он  знал  не  
понаслышке.  
Приставка   "и.о."   перед   фамилией   Зубова   исчезла   без   малого   через   месяц  
после   назначения.   Получилось   у   специалиста   не   все   и   не   сразу,   но  
случившаяся  на  стыке  ноября  и  декабря  серия  из  восьми  кряду  побед  убедила  
главных   лиц   СКА,   что   клуб   идет   верным   курсом.   И   даже   совершенно  



  

неубедительное  окончание  "регулярки"  не  подорвало  их  доверие  Зубову.  Ну  а  в  
плей-офф  команда  показала,  что  это  доверие  было  не  напрасным.  
Кстати,   вы   можете   поучаствовать   в   нашем   опросе:   "Должен   ли   Сергей   Зубов  
остаться  на  посту  главного  тренера  СКА?"    
"Закупка"  игроков  
"А  фамилия  моя  слишком  известна,  чтобы  я  ее  называл!"  -  помните?  Вот  так  же  
и  с  финансовыми  возможностями  СКА  -  о  них  все  знают,  но  лишний  раз  уже  и  
не   говорят.   И   удивительно   ли,   что   к   каждому   новому   сезону   петербуржцы  
подходят   с   самым   сильным   в   лиге   составом?   Даже   заслуженный   тренер  
России,   комментатор   "Матч   ТВ"   Сергей   Гимаев   отмечает   :   "Другим   командам  
негде  брать  топ-игроков  -  они  все  в  ЦСКА  и  СКА".    
Но   к   середине   нынешнего   чемпионата   в   петербургском   клубе,   видимо,  
обнаружили,   что   мощи   и   техники   команде   все   же   не   хватает.   И   началась  
"закупка".   Все-таки   трудно   назвать   точечным   усилением   приобретение   сразу  
пятерых   топ-игроков   -   Войнова,   Мозеса,   Широкова,   Бучневича   и   Энлунда.  
Последний,   правда,   сразу   серьезно   травмировался,   и   показать   себя   никак   не  
сумел.   А   что   касается   потерь,   то   аккурат   после   дедлайна   в   СКА   произошло  
достаточно  громкое  расторжение  контракта  с  Евгением  Артюхиным.  Но  это  уже,  
как  говорится,  другая  история.  
Замена  Панарину  
В   прошлом,   чемпионском,   сезоне   прохладное   отношение   не   питерских  
болельщиков  к  СКА  сменилось  как  минимум  на  нейтральное.  Нельзя  было  без  
дрожи   в   пальцах   смотреть   на   игру   первого   звена   "армейцев",   а   Артемий  
Панарин   и   вовсе   влюблял   в   себя   все   живое   в   радиусе   километра.   Но   летом  
Панарин  отправился  покорять  НХЛ,  и  Вадим  Шипачев  с  Евгением  Дадоновым  
без   него   осиротели.   Ведь   игровую   химию,   которую   показывало   это   звено,   и  
увидишь-то  редко,  а  уж  воссоздать  ее...  
Основных   вариантов   на   замену   Панарину   с   данной   связкой   Назаров   и   Зубов  
пробовали   два.   Но   Илья   Ковальчук   хоть   и   признанный   мастер,   а   игрок  
совершенно  другого  плана,  нежели  Панарин.  Второй  же  вариант,  приехавший  в  
СКА  из  "Югры"  Никита  Гусев  освоился  в  команде  не  сразу.  Зато  когда  освоился  
-   начались   чудеса!   После   "притирки"   тройка   заискрила,   расчерчивая   лед  
фантастическими   комбинациями   и   вознеся   к   небесам   процент   реализации  
большинства.  В  конце  концов,  правда,  нашлась  управа  и  на  них,  но  сам  факт:  
процентов  на  80  Панарина  "армейцам"  удалось  заменить.  
Два  раунда  за  счет  большинства  
Почти   проваливший   окончание   регулярного   чемпионата   СКА   к   плей-офф  
подходил,  мягко  говоря,  не  фаворитом.  На  Западе  петербуржцы  финишировали  
шестыми   и   в   первом   раунде   их   ждал   стабильный   и   мощный   "Локомотив".   Не  
случайно  Александр  Юдин  предрекал  СКА  поражение.  Затем,  забегая  вперед,  
было   крепкое   и   традиционно   кубковое  московское   "Динамо".   В   итоге   же  СКА,  
вопреки  всем  прогнозам,  расправился  и  с  тем,  и  с  другим  соперником  почти  без  
тени   сомнения,   а   главным   козырем   "армейцев"   в   этих   раундах   стала  
реализация  большинства.  
Упомянутые   выше   Дадонов,   Шипачев   и   Гусев   в   численном   преимуществе  
творили  нечто  космическое.  По  итогам  двух  раундов  СКА  наказывал  соперника  
за  удаление  в  34%  случаев,  а  13  из  16  шайб  команды  в  большинстве  забросила  
именно  первая  тройка.  
"Баранка"  в  серии  с  ЦСКА  
Выиграв  Кубок  Гагарина  СКА  "по  пути"  еще  и  стал  первым  клубом  КХЛ,  который  
смог  спастись  с  0-3  в  серии.  Верную  победу  в  финале  Западной  конференции  
тогда  упустил  ЦСКА,  и  нет  сомнений,  что  столичные  "армейцы"  долго  скрипели  



  

зубами,  мечтая  о  вендетте.  Впрочем,  Дмитрий  Квартальнов  уверял,  мол,  нет,  ту  
серию  мы  давно  забыли  и  просто  продолжаем  работать.  Но  та  собранность,  та  
мощь,   тот   запредельный   настрой,   что   ЦСКА   показал   в   новой   серии   со   СКА,  
говорят   об   обратном.   Ведь   все   помнят,   как   после   поражения   год   назад  
Квартальнов  взял  всю  вину  на  себя.  И  на  этот  раз  он  своего  не  отдал.    
Петербуржцы,   защищая   звание   действующего   обладателя   кубка,   сражались  
отчаянно.  Без  шансов  они  проиграли  только  первый  матч,  дальше  все  было  "на  
тоненького".   Но   найти   ключи   к   сопернику   по   "армейскому"   дерби   подопечные  
Зубова  так  и  не  смогли.  ЦСКА  навесил  СКА  "баранку",  позволив  поразить  свои  
ворота  лишь  три  раза  за  четыре  игры  и  ни  разу  не  пропустив  в  меньшинстве.  
Опальный  Ковальчук  
Несмотря   на   все   вышеперечисленное,   все-таки   главное,   чем   запомнится  
нынешний   сезон   для   СКА,   это   эпопея   с   заслуженным   Ильей   Ковальчуком.  
Капитан   петербуржцев   и   по   совместительству   главная   звезда   КХЛ   по   ходу  
плей-офф   прочно   осел   на   скамейке   запасных,   и   ни   Сергей   Зубов,   ни  
руководство  СКА,  ни  сам  Илья,  долгое  время  не  желали  объяснять  почему.  32-
летний   Ковальчук   был   выведен   из   состава   команды   после   стартовой   игры  
серии  с  "Локомотивом",  но  не  сел  на  трибуну  вместе  с  остальными  запасными,  
а   на   первом   же   поезде   уехал   в   Петербург.   И   в   этом   раунде   на   игровой   лед  
больше  не  вышел.  Капитанскую  повязку  в  клубе  передали  Вадиму  Шипачеву.  
Заслуги  Ковальчука  многие   понимают  не   только   в   разрезе  СКА,   но   и   сборной  
России.   Ситуация   вокруг   нападающего   возмутила   даже   министра   спорта   РФ  
Виталия  Мутко  который  заявил,  что  СКА  "не  имеет  морального  права  поступать  
так  по  отношению  к  лидерам".  Резонанс,  вызванный  этим  событием,  коснулся  и  
Вячеслава   Быкова.   Вячеслав   Аркадьевич,   всегда   искренне   доверявший  
Ковальчуку,   спешно   прибыл   из   Швейцарии   на   домашние   матчи   СКА   против  
ярославцев.  Быков   хоть   и  шутил,   что   прилетел   не   на   Кубу,   но   выглядело   это  
все   именно   как  миротворческая  миссия.   Год  назад   в   чемпионской  раздевалке  
СКА  в  Казани  Быков  после  слов  благодарности  не  случайно  удостоил  первого  
глотка  шампанского  из  Кубка  именно  Ковальчука.    
На  первые  игры  противостояния  с  московским  "Динамо"  Илью  в  состав  вернули.  
Но  стоило  "армейцам"  вновь  проиграть  (к  слову,  в  овертайме  и  после  удаления  
как   раз   Ковальчука),   как   нападающий   опять   оказался   вне   заявки.  
Последовавшая   затем   серия   с   ЦСКА   показала,   что   никакой   "черной   меткой"  
Илья  не  был,  проигрывал  СКА  вовсе  не  из-за  него.  Однако  даже  в  критической  
ситуации  Сергей  Зубов  не  обратился  к  помощи  забивного  и  мощного  форварда,  
а   главное   невероятно   харизматичного   игрока,   во   многом   благодаря   которому  
всего   год   назад   СКА   и   выкарабкался   с   0-3.   В   нынешнем   марте   Кови   не   мог  
помочь   партнерам,   бессильно   наблюдая   за   поражениями   своей   команды   из  
вип-ложи.    
Дальнейшая   судьба   Ковальчука   непонятна.   У   него   есть   еще   год   контракта   со  
СКА,  и  руководители  команды  уверены,  что  следующий  сезон  Илья  проведет  в  
России.  Только  вот  в  какой  именно  команде  -  вопрос.  И,  наверное,  это  главная  
интрига  грядущего  межсезонья.    
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Бадюков:   "Магнитка"   сейчас   сродни   удаву,   который   хладнокровно  
поедает  добычу  (Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  14:06)  



  

Двукратный   обладатель   Кубка   Гагарина,   эксперт   "Матч   ТВ"   Алексей   Бадюков  
прокомментировал   развитие   событий   в   финале   Восточной   конференции,   где  
сошлись  "Салават  Юлаев"  и  магнитогорский  "Металлург".  Бадюков  считает,  что  
"Салават"   еще   вполне   способен   выиграть   серию,   но   при   этом   отмечает,   что  
Василий  Кошечкин  вышел  на  свой  чемпионский  уровень.  
Напомним,  "Магнитка"  ведет  в  серии  с  уфимцами  со  счетом  3-1.  
"Ни  в  коем  случае  для  "Салавата"  ничего  еще  не  потеряно.  Уфимцы  способны  
отыграться.   Все   матчи   кроме   того,   в   котором   "Магнитка"   крупно   победила,  
показывают   -   при   хорошем   использовании   создаваемых   моментов   "Салават"  
может  выиграть  серию.  У  команд  равное  количество  возможностей,  по  броскам,  
по   статистике   борьба   абсолютно   равная.   Просто   "Металлург"   пока   лучше  
пользуется  своими  шансами.  Ну  и  конечно,  Кошечкин  вне  конкуренции.  Игроки  
"Салавата"   хорошо   комбинирует,   наносят   много   бросков,   выходят   и   два   в  
одного,  и  один  в  ноль.  Но  Кошечкин  все  подчищает.  Как  раз  сейчас  он  поймал  
ту   игру,   которую   демонстрировал,   когда   "Магнитка"   становилась   чемпионом.  
Василий  вышел  на  тот  самый  уровень.  
Закончится   ли   серия   в   пятом  матче?   Честно   говоря,   мне   бы   хотелось,   чтобы  
праздник   продолжался.   Но   "Металлург"   сейчас   сродни   аллигатору   или   удаву,  
который   хладнокровно   поедает   свою   добычу.   Делает   потихонечку   свое   дело,  
внешне  очень  спокойно,  и  шаг  за  шагом  движется  к  финалу  Кубка  Гагарина.  А  у  
кого   -   "Салавата"   или   "Магнитки"   -   больше   шансов   справиться   с   ЦСКА...   У  
"армейцев"   сумасшедшая   физика,   сумасшедшие   скорости,   "Салавату"   с   его  
семиматчевыми  сериями  против  них  будет  невероятно  тяжело.  А  "Магнитка"  во  
всем  равна  уфимцам,  только  свежести  у  ее  игроков  побольше.  При  этом  многие  
говорят,   что   Запад   сильнее   Востока.   А   я   бы   в   этом   отношении   попридержал  
коней.   В   финале   Востока   играют   две   очень   опытные   в   кубковой   борьбе  
команды,   и   обе   они   могут   преподнести   сюрпризы   ЦСКА",   -   передает   слова  
Бадюкова  корреспондент  "Чемпионата"  Анна  Овчинникова.    
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ХК  "Витязь":  контракт  с  тренером  Валерием  Беловым  подписан  по  схеме  
"1+1"  (ТАСС,  Москва,  30  марта  2016  13:10)  
Валерий  Белов  выступал  за  "Витязь"  с  1999  по  2001  гг.  и  входил  в  тренерский  
штаб  команды  в  2001  году.  В  "Ак  Барсе"  был  главным  тренером  с  2012  по  2014  
гг.  
Контракт   с   новым   главным   тренером   клуба   Континентальной   хоккейной   лиги  
(КХЛ)  "Витязь"  Валерием  Беловым  подписан  на  год  с  опцией  продления  еще  на  
один.   Об   этом   журналистам   сообщил   президент   подольского   клуба   Михаил  
Головков.  
Белов   выступал   за   "Витязь"   с   1999   по   2001   гг.   и   входил   в   тренерский   штаб  
команды  в  2001  году.  В  "Ак  Барсе"  специалист  был  главным  тренером  с  2012  по  
2014  гг.  



  

"В  первую  очередь  я  бы  хотел  поблагодарить  руководство  "Ак  Барса"  и  лично  
Зинэтулу   Хайдаровича   (главного   тренера   "Ак   Барса"   Билялетдинова.   -   Прим.  
ТАСС)  за  то,  что  отпустили  Валерия  Геннадьевича  к  нам,  чтобы  он  уже  сейчас  
начал  знакомиться  с  командой  и  проводить  тренировки,  а  не  перед  следующим  
сезоном,  -  сказал  Головков.  -  Назначение  Белова  неслучайно  -  это  его  родной  
город,   здесь   его   любят   и   уважают   за   заслуги   перед   клубом.   У   Белова   есть  
необходимый   опыт,   так   как   он   и   в   "Динамо"   с   Крикуновым   работал,   и   с  
Зинэтулой   Хайдаровичем,   и   самостоятельно,   и   в   сборной.   Контракт   подписан  
по  схеме  1+1.  Задача  -  выход  в  плей-офф".  
В   сезоне-2015/16   "Витязь"   возглавлял   Олег   Ореховский,   который   покинул  
команду  в  конце  ноября.  Исполняющим  обязанности  главного  тренера  до  конца  
регулярного   чемпионата   был   входивший   в   тренерский   штаб   команды   Равиль  
Якубов.  
"Бюджет   клуба   в   следующем   сезоне   по   сравнению   с   сезоном-2015/16   не  
претерпит  существенных  изменений",  -  сказал  Михаил  Головков.  
"Он  будет  примерно  такой  же,  как  и  в  прошлом,  нормальный  рабочий.  Думаю,  
нам   хватит,   -   добавил   он.   -   В   новом   сезоне   у   нас   будет   новая   билетная  
программа,  а  также  будем  проводить  различные  развлекательные  мероприятия  
во  время  матчей  для  привлечения  зрителей".  
Руководитель  клуба  также  сообщил,  что  переговоры  с  рядом  игроков,  включая  
Максима   Афиногенова,   у   которых   истекают   соглашения   в   этом   сезоне,  
продолжаются.   "Переговоры   с   Афиногеновым,   как   и   с   другими   хоккеистами,  
ведутся.   Но   изменения,   в   том   числе   связанные   с   наличием   легионеров,   в  
команде   будут.   Пока   же   у   всех   контракты   до   30   апреля,   и   мы   работаем   в  
штатном  режиме.  Постараемся  усилить  состав,  хотя  пока  еще  рано  говорить  о  
конкретных  кандидатах",  -  отметил  он.  
По   словам   Головкова,   драки   для   подольского   клуба,   долгое   время   имевшего  
репутацию  самого  недисциплинированного  клуба  лиги,  в  следующем  сезоне  не  
будут   самоцелью.   "Мы   все   хотим   видеть   боевой   "Витязь",   но   для   нового  
"Витязя"  драки  не  будут  самоцелью",  -  сказал  Головков.  
"Витязь"  занял  предпоследнее,  13-е  место  в  Западной  конференции  по  итогам  
регулярного  чемпионата  сезона-2015/16.    

http://tass.ru/sport/3162859  

К  заголовкам  сообщений  
  
Головков:  "Витязь"  сделал  предложение  Афиногенову   (Чемпионат.com     ,  
Москва,  30  марта  2016  12:18)  
Президент   "Витязя"  Михаил  Головков  высказался  о   текущем  положении  дел  в  
клубе.  
"Спасибо  "Ак  Барсу"  и  Зинэтуле  Билялетдинову  за  то,  что  он  отпустил  тренера  
сейчас,  а  не  после  30  апреля.  
Мы   ведем   переговоры,   сделали   предложение   Максиму   Афиногенову,   но  
большего  сказать  не  могу.  Также  не  скажу  о  других  изменениях  в  составе.  
"Витязь"  примет  участие  в  одном  предсезонном  турнире  -  Кубке  мэра.  Бюджет  у  
нас   хороший,   рабочий.   В   плей-офф   мы   не   попадаем   не   из-за   бюджета",   -  
передает  слова  Головкова  "Спорт-экспресс".    

http://www.championat.com/hockey/news-2420980-golovkov-vitjaz-sdelal-
predlozhenie-afinogenovu.html  

Похожие  сообщения  (4):  
•   Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  



  

•   Спорт  экспресс  (sport-express.ru),  Москва,  30  марта  2016  
•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

•   Спорт.  Бизнес  Online  (sportbo.ru),  Казань,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
Гомоляко:   скорее   всего,   "Челмет"   будет   играть   в   Премьер-Лиге  
(Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  10:27)  
Вице-президент   "Трактора"   по   хоккейной   деятельности   Сергей   Гомоляко  
поделился  мнением  о   создании  хоккейной  Премьер-Лиги  и   клубной  вертикали  
как  таковой.  
"Письма   из   КХЛ   по   этому   поводу   к   нам   пришли,   мы   думаем.   В   среду   мы   с  
Иваном   Викторовичем   Сеничевым   улетаем   на   встречу   с   руководством   КХЛ,  
чтобы   в   том   числе   определиться   по   этому   вопросу.   Думаю,   скорей   всего,   мы  
будем   играть   в   Премьер-Лиге.   Главное,   чтобы   там   было   не   слишком   мало  
команд,  молодым  хоккеистам  нужно  играть  много.  
Как   изменятся   "Белые   Медведи"?   В   этом   году   1998   год   пообился,   приобрел  
отличный  опыт.  Понятно,   что   кто-то   из   их   состава  будет,   возможно,   играть   за  
"Трактор",   кто-то   -   за   "Челмет",   но   большая   часть   состава   продолжит   на  
следующий  год  в  МХЛ.  И  я  уверен,  что  команда  будет  очень  хорошая,  должна  
сильно  выступить",  -  цитирует  Гомоляко  официальный  сайт  клуба.    

http://www.championat.com/hockey/news-2420862-gomoljako-skoree-vsego-
chelmet-budet-igrat-v-premer-lige.html  

Похожие  сообщения  (2):  
•   Chelyabinsk.ru,  Челябинск,  30  марта  2016  

•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
Зинэтула   Билялетдинов:   "Проще   всего   плюнуть   в   сторону   клуба..."  
(Бизнес  Online  (business-gazeta.ru),  Казань,  30  марта  2016  8:36)  
Мартовские   тезисы   главного   тренера   "Ак   Барса":   9   главных   заявлений   по  
итогам  сезона  с  комментариями  спортивной  редакции  "БИЗНЕС  Online"  
Итоги  рано  оборвавшегося  сезона  в  кругу  приближенных  журналистов  подвел  в  
начале   недели   наставник   "Ак   Барса"   Зинэтула   Билялетдинов,   который  
посетовал  на  отсутствие  в   клубе   генерального  менеджера,  прокомментировал  
не   самые   удачные   трансферы   и   ответил   на   обвинения   в   недоверии   к  
молодежи.   Спортивная   редакция   "БИЗНЕС   Online"   добавила   к   наиболее  
важным   высказываниям   заметки   на   полях,   объясняя,   где,   на   наш   взгляд,   он  
откровенно  лукавил,  а  где  был  тысячу  раз  прав.  
Довольно   своеобразный   способ   подведения   итогов   сезона   второй   год   подряд  
выбирает  казанский  "Ак  Барс".  Отдуваться  за  всю  команду  отправляют  главного  
тренера  Зинэтулу  Билялетдинова.  Вот  и  на  этот  раз  на  протяжении  нескольких  
часов   он   рассказывал   избранным   самим   клубом   журналистам   о   проблемах  
своей  команды,  постоянно  оговариваясь,  что  за  деньги  и  хозяйство  в  клубе  он  
не   отвечает.   Тренер   как   умелый   оратор   сумел   оставить   многие   сложные  
вопросы  без  ответа  или  просто  ловко  уходил  от  сложных  тем.  Представителей  
"БИЗНЕС   Online"   в   числе   приглашенных   на   встречу   представителей   СМИ   не  
оказалось,   однако   мы   выделили   и   проанализировали   основные   заявления  
наставника,  которые  можно  назвать  программными.    
ЗАЯВЛЕНИЕ  1.  ДАЙТЕ  МНЕ  ГЕНЕРАЛЬНОГО  МЕНЕДЖЕРА!    



  

"   Вообще,   такими   вопросами   (селекции   -   прим.   ред   )   должен   заниматься  
генеральный   менеджер.   У   нас   его   пока   нет.   Он   должен   прослеживать   все  
передвижения,  перспективы  игроков.  Поэтому,  очевидно,  мы  и  ошибаемся.  Без  
ошибок   нигде   не   бывает,   но   при   хорошей   профессиональной   работе   их  
совершается  намного  меньше  ".  
Билялетдинов  очень  осторожно  и  лишь  косвенно  затрагивал  тему  организации  
хоккейного   хозяйства   по   ходу   всей   беседы.   Специалист   дает   понять,   что   ему  
интересна   только   работа   с   командой   мастеров   и   ничем   другим   он   в   Казани  
заниматься   не   намерен.   "Моя   работа   -   тренерская"   -   заявляет   Билл,  
дистанцируясь   еще   и   от   любых   финансовых   вопросов.   Ответом   на   вопрос   о  
работе  на  селекционном  рынке  Билялетдинов  убивает  двух  зайцев.  Во-первых,  
он   четко   дает   понять,   что   просчеты   в   подборе   хоккеистов   кроются   в   клубной  
системе,   снимая   с   себя   ответственность,   а   во-вторых,   тренер   фактически  
требует,   чтобы   в   клубе   наконец-таки   появился   официальный   генеральный  
менеджер,  который  бы  и  занимался  подбором  игроков.  
При  этом  нельзя  сказать,  что  этой  работой  в   "Ак  Барсе"  никто  не  занимается,  
нельзя.   Функции   главного   селекционера   выполнял   в   этом   сезоне   Рашид  
Хабибуллин,  бывший  генменеджер  почившего  в  бозе  пражского  "Льва".  Однако  
в   казанской   команде   так   его   и   не   легализовали,   оставив   в   статусе   серого  
кардинала   и   помощника   директора   клуба.   Причины   непонятны.   Сам  
Хабибуллин   в   интервью   нашей   газете   заявлял,   что   не   прочь   получить   в  
казанской   команде   официальную   должность.   Впрочем,   после   как   раз-таки  
селекционных   провалов   в   этом   сезоне   перспективы   специалиста   в   Казани  
туманны,   а   директор   "Ак   Барса"   Шамил   Хуснутдинов   функции   генменеджера  
исполнять  не  в  состоянии   -  все-таки  он  хозяйственник,  а  не  хоккейный  профи.  
Источники  нашей  газеты  говорят,  что  ближе  всех  к  креслу  генменеджера  в  "Ак  
Барсе"   Виктор   Левицкий,   с   которым   Билялетдинов   уже   работал   в   2012   году,  
когда   только   приехал   в   Казань.   Но   окончательного   решения   нет.   Вообще,  
ситуация  в  российском  хоккее  такова,  что  хорошего  тренера  найти  проще,  чем  
достойного   генерального  менеджера.  Жаль,  что  вопрос  о   том,   кто,  по  мнению  
Билялетдинова,  мог  бы  занять  этот  пост  так  и  не  был  задан  тренеру.  Но  хорошо  
уже  то,  что  он  сам  говорит  об  этой  проблеме  вслух.  
ЗАЯВЛЕНИЕ  2.  НЕ  ПРИСТАВАЙТЕ  К  ЧИБИСОВУ  И  ИВАНОВУ    
Билялетдинов  много  говорил  персонально  про  игроков  своей  команды.  Тренеру  
был  задан  вопрос  о  ценности  двух  хоккеистов,  которые  пришли  в  "Ак  Барс"  по  
ходу  сезона  из  "Югры"  -  Андрея  Чибисова  (23  года)  и  Андрея  Иванова  (35  лет).  
Очевидно,  что  для  Билла  это  больная  тема,  и  он  достаточно  резко  ответил:  
"   Ну   что   вы   берете   Чибисова...   Взяли   мальчика   из   молодежной   лиги.   Год  
поиграл   в   "Югре",   потом   в  МХЛ.   У   нас   были   травмы.   Вы   посмотрите,   в   какой  
момент  мы  брали  этих  игроков.  У  нас  появилась  возможность  взять  Чибисова.  
Не  надо  же  объяснять,  что  такое  возможность?  Вот  у  тебя  нет  ничего,  а  потом  
что-то  появляется,  и  ты  хватаешься  за  это.  Вообще  вопрос:  где  игроков  брать?  
К   Иванову   пристали.   А   кого   мы   могли   бы   взять?   Не   будь   того   же   Иванова,  
играть  бы  некому  было!  "    
На  этом  тренер  закрыл  тему.  При  этом  вопрос  целесообразности  приглашения  
этих  хоккеистов  в  казанскую  команду  остался  открытым.  Чибисов  перешел  в  "Ак  
Барс"  1  октября.  За  все  время  в  казанской  команде  он  так  и  не  смог  забросить  
ни   одной   шайбы,   а   за   43   игры   отдал   всего   лишь   7   результативных   передач.  
Билялетдинов   говорит   о   прогрессе   нападающего   так,   будто   речь   идет   о   17-
летнем   вундеркинде,   но   это   отнюдь   не   так.   Его   ровесник,   уроженец   Казани   и  
воспитанник   "Ак  Барса"  Данил  Файзуллин  был  отправлен  для  набора  опыта  в  
"Амур",   где   за   36   игр   набрал   10   очков   (6+4).   Или   же   в   молодежном   "Барсе"  



  

продолжал  неплохо  играть  Николай  Владимиров,  который  даже  по  комплекции  
похож   на   Чибисова.   Однако   Билялетдинов   утверждает,   что   приглашение  
никому   не   известного   и   в   общем   среднего   хоккеиста   в   Казани   было   более  
оправданным.  Ну  а  появление  в  "Ак  Барсе"  Иванова,  который  набрал  одно  очко  
за  18  матчей,  еще  пару  лет  назад  вообще  было  бы  невозможно.  Хоккеист  давно  
едет  с  ярмарки  -  в  35  лет  он  просто  занимал  в  команде  место  молодых  игроков,  
которые  могли  бы  набивать  шишки  во  взрослом  хоккее.  
Примечательно,  что  оба  сомнительных  трансфера  были  провернуты  с  одним  и  
тем   же   клубом   -   "Югрой",   но   этот   факт   никого   не   смутил,   и   тренеру  
дополнительные  вопросов  по  теме  задано  не  было.  Интересно  же,  сколько  "Ак  
Барс"   заплатил   за   этих   хоккеистов,   которых   в   хоккее   принято   называть  
"пассажирами".  
ЗАЯВЛЕНИЕ  3.  КТО  ВИНОВАТ  В  ТРАВМАХ?    
"Меллер   сделал   серьезную   операцию   и   не   смог   выйти   на   свой   привычный  
уровень.  Он  после  нее  даже  играть  начал  по-другому,  катание  изменилось.  Мы  
его   три   раза   проверяли   -   все   нормально.   Видимо,   у   него   в   голове   что-то  
произошло.    
А   Варнаков,   оказывается,   весь   сезон   почти   без   плеча   играл!   У   него   была  
прошлогодняя  травма:   то  приходила,   то  уходила.  Но  в   конце  она  уже  мешала  
ему   играть.   Но   он   терпел,   выкладывался.   Молодец!   Сейчас   ему   сделали  
операцию  -  он  выбыл  на  4  месяца".  
Перелом   пальца   Владимира   Ткачева,   полученный   после   удара   клюшкой   по  
рукам,  можно  назвать  случайностью.  Травму  Марека  Дялоги,  которого  ударили  
в   колено,   можно   назвать   несчастным   случаем.   Но   когда   в   разгаре   сезона   в  
лазарете  лежат  по  5  -  6  игроков  основного  состава,  это  глобальная  проблема.  
Как   правило,   "ломаться"   перед  плей-офф  начинают   команды,   в   которых  были  
допущены   серьезные   ошибки   при   подготовке   к   сезону.   Билялетдинов   не  
говорит,  в  чем  причина  такой  проблемы  "Ак  Барса",  с  которой  сталкивается  уже  
второй  год  подряд.  Но,  как  ни  крути,  получается,  что  тренерский  штаб  явно  не  
смог   подготовить   команду   к   60-матчевому   ритму   сезона,   а   затем   правильно  
восстановить   вернувшихся   в   строй   хоккеистов.   Вопрос   кто   виноват   в   таком  
количестве  травм  и  как  их  избежать  в  будущем  остается  открытым,  его  тренеру  
никто  не  задал.  
ЗАЯВЛЕНИЕ  4.  У  НАС  НЕТ  "СВОИХ"!    
"  Мне  не  нравится,  когда  кто-то  пытается  нас  вот  так  разделить,  нам  навредить,  
"потому   что   "свои".   У   нас   все   свои!   Есть   воспитанники   нашей   школы,   а   в  
команде   все   свои!   Наши   воспитанники,   наша  школа,   наша   команда   -   вот   эти  
понятия  должны  быть.  Не  надо  разрывать  команду  на  "своих"  и  "чужих",  иначе  
команды  не  будет  ".  
Практика   показывает,   что   команды   не   бывает   там,   где   нет   костяка.   Кто   был  
костяком  "Ак  Барса"  в  этом  сезоне?  Плей-офф  объяснил,  что  именно  свои  -  те,  
кто  дольше  других  в  команде,  для  кого  "Ак  Барс"  не  просто  очередной  клуб  в  их  
профиле   на   сайте   КХЛ.   17   из   21   шайб   казанской   команды   в   Кубке   Гагарина  
были   заброшены  местными   -   цифра   говорящая.  Раздражаясь  из-за  вопроса  о  
"своих",  тренер  при  этом  сам  рассказывает:  "У  нас  уже  три  наших  воспитанника  
в   защите   есть"   и   признается,   что   была   поставлена   задача   привлекать  
"достаточное   количество   воспитанников   нашей   школы".   Билялетдинов   был  
первым,   кто   заговорил   публично,   от   лица   клуба   о   задаче,   поставленной  
руководством,   поэтому   и   вопросы   о   своих   вполне   логичны,   так   что   с  
раздражением,  скорее,  нужно  относиться  к  начальству,  которое  так  "разделяет  
и   пытается   навредить".   Именно   местные   воспитанники   выстрелили,   а   все  
остальные  никак  себя  не  показали,  и  это  еще  одна  причина  сделать  ставку  на  



  

казанскую   школу,   которая   при   этом   еще   и   выгоднее   финансово.   К   примеру,  
контракт   Варнакова,   по   некоторым   данным,   составляет   100   млн.   рублей,  
недешево  обходится  соглашение  и  с  Игорем  Мирновым,  который  сел  на  лавку  
после   второго   матча   плей-офф.   Показательно,   что   тренеру   не   был   задан  
вопрос  об  игре  самого  дорогого  игрока  команды  Александра  Свитова   :  в  СМИ  
сообщали,   что   его   контракт   стоит   "Татнефти"   110   млн.   рублей   в   год.  
Соглашение   клуба   и   хоккеиста   завершилось,   и   логично,   что   "Ак   Барс"   не  
должен   его   продлевать   на   прежних   условиях,   потому   что   Свитов   в   своем  
нынешнем   состоянии   не   стоит   и   половины   этой   суммы.   Судьба  
взаимоотношений   клуба   и   хоккеиста   останется   тайной   как   минимум   до   30  
апреля,  когда  и  закончится  контракт.    
ЗАЯВЛЕНИЕ  5.  ЭТО  ЧУШЬ,  ЧТО  МЫ  НЕ  ЦЕНИМ  СВОИХ    
"Они  в  каком  возрасте  уезжают?  В  16  лет!  Как  можно  говорить,  что  их  не  берут  
в  состав?  Или  они  хотят,  чтобы  их  сразу  в  основную  команду  взяли?  Заиграть  в  
команде,  которая  играет  на  чемпионском  уровне,  выходит  в  финалы,  -  в  16  лет  
это   реально?  О   ком  мы   говорим?  Я   считаю,   что   это   провокация.   Почему   они  
уезжают?    
Проще  всего  плюнуть  в   сторону   клуба:  дескать,   внимания  не  обратили.  Какое  
тебе  внимание  надо?  Тебя  кормили,  давали  лед,  тренировали  -  что  еще  надо?  
Разве  это  не  внимание?!  Ты  тогда  покажи  себя  так,  чтобы  тебя  взяли  в  основу.  
Я  в  свое  время  Овечкина  16-летним  взял.  Так  там  было  видно,  что  это  за  игрок.  
Доказывай  на  льду!"    
Никаких  своих  ведь  нет.  Или  все  же  есть?  Можно  запутаться.  
За   два   года   Билялетдинов   привел   в   КХЛ   четверых   защитников,   пару   матчей  
провел   и   нападающий  Артем  Михеев   -   без   сомнения,   солидный   результат   на  
будущее.   Но   при   этом   Кирилл   Петров   оказался   клубу   не   нужен,   именно   не  
нужен,   что   бы   ни   говорил   Билялетдинов.   Петров   уже   начал   тренировки,   но  
наставник  сказал,  что  он  не  видит  в  команде  игрока,  который  рвался  в  битву  за  
родной  клуб.  23-летний  защитник  Динар  Хамидуллин  ушел  из  "Нефтяника",  где  
был  лучшим  игроком,  в  череповецкую  "Северсталь",  шансов  в  Казани  ему  даже  
не   дали.   Форвард   Файзуллин   был   выменян   из   "Амура"   и   сразу   уехал   в  
Альметьевск,   Динар   Хафизуллин   в   свое   время   был   не   против   вернуться   в  
Казань,  но  Билялетдинов  от  него  отказался.  Сейчас  Хафизуллин  играет  в  СКА,  
как  и  Александр  Дергачев  из  Альметьевска,  который  оказался  не  нужен  Казани.  
Зият  Пайгин  уехал  в  "Сочи"  по  соглашению,  напоминающему  аренду,  но  все  же  
ему  дали  возможность  играть,  и  он  доказал  свою  состоятельность.  Так  почему  в  
"Сочи"   ему   доверяли,   а   в   Казани   предпочли   пригласить   дорогостоящего  
Николая  Белова  и  непонятного  легионера  Уилсона?  "А  кто  знал,  что  он  там  так  
заиграет?"  -  говорил  главный  тренер  "Ак  Барса"  об  успехах  защитника  в  "Сочи".  
Ну   да,   никто   не   знал,   хотя   год   назад   Билялетдинов   сам   говорил   о   том,  
насколько  Пайгин  перспективен  и  ставил  себе  в  заслугу,  что  давал  ему  играть.  
Интересно  звучит  фраза  "Здесь  другие  задачи  и  другие  требования".  "Сочи",  как  
и   "Ак   Барс",   завершил   сезон   в   первом   раунде   плей-офф,   так   что   о   задачах  
командных  говорить  не  приходится.  В  чем  же  причина?  Скорее,  Пайгин  просто  
не   подходит   Билялетдинову?   Тренер   не   может   вписать   его   в   свою   схему,   не  
может,   к   примеру,   давать   молодому   защитнику   играть   все   две   минуты  
большинства,  как  делает  это  тренер  южан  Вячеслав  Буцаев.  
Пример   Александра   Овечкина,   которого   в   "Динамо"   поднял   именно  
Билялетдинов,   здесь   выполняет   свою   роль   отлично,   но   только  Овечкин   -   это  
талант,   который   появляется   раз   в   20   лет.   Сейчас,   кстати   говоря,   в   Казани  
растет   новая   суперзвезда,   которую   уже   называют   новым   Овечкиным,   -   это  
Андрей   Свечников.   Его   старший   брат,   Евгений,   которого   также   в   Северной  



  

Америке  считают  звездой,  уехал  в  Канаду,  потому  что  понимал,  что  здесь  ему  
ловить  нечего,  доказывать  свой  уровень  нужно  будет  не  только  в  "Ирбисе",  но  и  
в  самом  "Ак  Барсе",  ведь  выпускать  его  в  большинстве  никто  не  станет,  а  три  
смены  за  матч  -  это  так  себе  игровая  практика.  Понимали  это  и  герои  прошлого  
молодежного   чемпионата  мира  Радель  Фазлеев,   и  Максим  Лазарев,   потому  и  
уехали,   а   клуб   теперь   за   это   на   них   обижен.   Ясно   осознавал,   что   шанса   в  
Казани  не  дадут  и  Ринат  Валиев   :  он  совсем  недавно  дебютировал  в  составе  
"Торонто"   у   Майкла   Бэбкока,   который   в   НХЛ   имеет   репутацию   схожу   с  
билялетдиновской,  мол,  не  доверяет  молодым.  Михаил  Сергачев  сейчас  самый  
обсуждаемый  российский  юниор,  все  скауты  ставят  его  в  топ  рейтинга  драфта  
НХЛ,  а  ведь  Сергачев  тоже  воспитанник  "Ак  Барса",  хотя  его  история,  наверное,  
подходит   под   определение   Билялетдинова.   Сергачев   уехал   в   Северную  
Америку  слишком  молодым,  чтобы  получить  шанс  в  "Ак  Барсе",  но  ведь  и  этот  
отъезд   неслучаен   -   потенциальные   таланты   не   верят,   что   им   дадут  
возможность  раскрыться  в  "Ак  Барсе"  и  предпочитают  не  терять  время.  
ЗАЯВЛЕНИЕ  6.  МЫ  МНОГО  ПРОПУСКАЛИ    
"   Мы   изначально   решили,   что   плей-офф   начнет   Галимов.   Все-таки   с   его  
приходом   вратарская   позиция   стабилизировалась.   Отдельные   матчи   у   него  
были  очень  хорошие,  были  некоторые  моменты,  где  он  мог  сыграть  лучше,  но  
решение   было   принято:   он   -   номер   один.   Но   в   первых   матчах,   которые   мы  
проиграли,   много   пропускали.   Было   принято   решение   поставить   Гарипова,   он  
сыграл  хорошо  ".    
Стабилизировалась   вратарская   линия   или   нет   -   вопрос   спорный.   Да,  
прекратилась  чехарда,  но  три  шайбы  забросила  в  ворота  Станислава  Галимова  
"Лада",   в   матче   с   "Сочи"   его   вообще   заменили,   тут   же   была   серия   из   пяти  
поражений.  
При  этом  до  последнего  Билялетдинов  не  говорил,  кто  будет  первым  номером  
команды,  и  непонятно,  от  кого  он  скрывал  эту  информацию  -  от  самих  вратарей,  
журналистов   или   болельщиков.   Главный   спорный   момент   всей   истории  
Галимова  в   том,  был  ли  он  так  нужен  команде.  В  принципе,  он  отыграл  плей-
офф   достаточно   ровно,   но   ничего   специфического   не   показал,   он   не   тащил  
команду.   Да,   в   отдельных   матчах   регулярки   Галимов   казался   единственными  
шансом  "Ак  Барса"  в  плей-офф,  но  он  не  мог  вывезти  победу  на  себе.  "Сухарь"  
в   третьем   матче   серии   и   шикарный   сэйв   -   это   все,   что   можно   вспомнить.   А  
заканчивал   сезон   вновь   свой   воспитанник   Эмиль   Гарипов,   которому   не  
доверили  играть  первый  матч  серии,  но  доверили  играть  седьмой,  куда  более  
ответственный.  И  сейчас  непонятно,  останется  ли  Галимов,  хотя  даже  причина  
его  перехода  неясна  и  после  ответа  тренера.  
Райан  Уилсон    
ЗАЯВЛЕНИЕ  7.  С  УИЛСОНОМ  СЛУЧИЛАСЬ  "КАША"    
"   С   Уилсоном   мы   хотели   немного   другое,   сохранить   Денисова   помешала  
ситуация  с  белорусами,  которые  стали  считаться  легионерами  "  
Билялетдинов   признает   то,   что   было   очевидно,   но   многими   отрицалось   -  
канадец   Райан   Уилсон   себя   никак   не   оправдал.   "Каша",   о   которой   говорит  
тренер   далее,   была   связана   с   получением   визы.   К   тому   моменту,   когда  
защитник  доехал  до  Казани,  уже  раскрылся  Марек  Дялога  и  очередной  новичок  
был  уже  не  к  месту.  В  итоге  канадец,  пропустивший  год,  крайне  предсказуемо  
не   смог   сходу   показать,   зачем   его   взяли,   так   и   оставшись   неубедительным  
игроком  второй-третьей  пары,  занимая  в  составе  чужое  место.  
Аргументация   расставания   с   Владимиром   Денисовым   все   же   получается  
довольно   странная.   О   том,   что   белорусских   хоккеистов   могут   признать  
легионерами,   было   известно   еще   летом,   окончательное   решение   о   смене  



  

статуса   спортсменов   было   закреплено   28   августа.   8   сентября   КХЛ   кое-как  
разрулила  ситуацию,  разрешив  иметь  в   заявке  на  сезон  хоть  10  иностранцев,  
лишь  бы  в  матче  было  не  более  пяти.  Первые  новости  о  том,  что  Уилсон  может  
перейти  в  "Ак  Барс",  появились  19  октября,  а  сам  трансфер  состоялся  6  ноября.  
Непонятно,  в  какой  момент  казанский  клуб  начал  вести  переговоры  с  канадцем,  
сам  он  говорил,  что  пытался  пробиться  в  состав  "Калгари"  и  ждал  разрешения  
ситуации.   Так   или   иначе   "Ак   Барс"   обменял   легионера   на   легионера.   Чем  
Уилсон  был  лучше  Денисова,  мало  кто  понял,  а  вопроса  о   том,  оправдала  ли  
себя   замена,   на   встрече   не   было.   Итог   в   том,   что   казанский   клуб   выплатил  
компенсацию   Денисову,   который   потом   стал   капитаном   "Трактора"   и  
одновременно  платил  деньги  Уилсону,  который  вряд  ли  бы  поехал  в  Казань  на  
малый  контракт  даже  при  старом  курсе  доллара.  
ЗАЯВЛЕНИЕ  8.  А  ЧТО  С  "БАРСОМ"?    
  -  Вы  довольны  тем  уровнем  подготовки  молодежи,  который  есть  в  Татарстане?    
  -  Подготовка  неидеальна.  При  тех  условиях,  которые  здесь  созданы,  хотелось  
бы,  чтобы  выход  был  более  качественным.    
Билялетдинов   таким  образом  ущипнул   клубную  систему.  В  первый  раз  он  это  
сделал,   когда   говорил  о   селекции.  Тренера  не  устраивает   уровень  молодежи,  
которая   приходит   в   команду,   значит,   что   он   недоволен   всей   вертикалью  
подготовки  игроков,  выстроенной  в  клубе.  При  этом  речь,  опять  по  неизвестным  
причинам,   не   зашла   о   ситуации   в   "Барсе".   Именно   по   инициативе   тренера  
команда   была   переведена   из   молодежной   хоккейной   лиги   в   ВХЛ,   где   играют  
взрослые   хоккеисты   с   четкой   задачей   -   прокормить   свои   семьи.   Уровень  
конкуренции   и   борьбы   в   вышке   значительно   выше,   на   это   и   был   расчет,   что  
молодые   игроки   смогут   быстрее   прогрессировать,   играя   против   мужиков.   На  
деле  "Барс"  пока  что  только  отнимает  ресурсы  -  около  100  млн.  рублей  в  год  -  и  
дал  команде  всего  двух  игроков  -  Дмитрия  Архипова  и  Михеева.  Возможно,  что  
проект  еще  просто  не  реализовал  себя  в  полном  объеме  и  делать  выводы  пока  
что  рано.  Мнение  тренера  на  этот  счет  узнать  не  удалось...  
ЗАЯВЛЕНИЕ   9.   ЗАДАЧА   -   ВЫИГРАТЬ   КУБОК,   НО   РЕЗУЛЬТАТА   ПОКА   НЕ  
ЖДИТЕ    
  -   "Ак   Барс"   всегда   ставит   большие   цели,   и   сегодня   вы   об   этом   уже   тоже  
упомянули.   Но,   быть   может,   есть   смысл   открыто   заявить,   что   сейчас   клуб  
пытается  построить  команду  из  собственных  воспитанников  и  пока  результата  
не  ждать  не  стоит?    
  -   Я   соглашусь   с   тем,   что   об   этом   нужно   говорить,   но   задача   всегда   должна  
стоять   самая   высокая.   Да,   где-то   можно   сделать  шаг   назад,   но   идти   нужно   к  
главной  цели,  а  это  -  Кубок  Гагарина.    
Так   какая   же   все-таки   цель   у   "Ак   Барса"   на   будущий   сезон?   Продолжить  
строительство  новой  команды  или  все  же  бороться  за  Кубок  Гагарина?  Тренер  
так  и  не  дал  однозначного  ответа.  Да,  нужно  говорить,  что  идет  строительство  
коллектива  и  в  таких  стадиях  бывают  провалы,  за  которыми  следует  успех,  но  
как  долго  будет  идти  эта  стройка?  Еще  год  или,  может  быть,  два?  Ведь  уже  и  
этим  летом  предстоит  солидная  перестройка   -   как  минимум  8  игроков  покинут  
команду.  И  все  повторится  вновь,  а  через  год  также  в  узком  кругу  можно  будет  
сказать,  что  летом  в  состав  влились  новички  и  им  нужно  время  на  адаптацию.  
Круг  можно  повторять  вновь  и  вновь...  
P.   S.   "БИЗНЕС   Online"   предлагает   главному   тренеру   "Ак   Барса"   Зинэтуле  
Билялетдинову   и   генеральному   директору   клуба   Шамилу   Хуснутдинову  
подвести  итоги  сезона  не  только  в  кругу  избранных  журналистов,  но  и  ответив  
на   вопросы   своих   болельщиков   в   формате   и   нтернет-конференции   с  
читателями  нашего  издания.  



  

http://www.business-gazeta.ru/article/306243  
Похожие  сообщения  (2):  

•   Спорт.  Бизнес  Online  (sportbo.ru),  Казань,  30  марта  2016  
•   Спорт.  Бизнес  Online  (sportbo.ru),  Казань,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
Ловушка   для   Захаркина.   "Салават   Юлаев"   в   шаге   от   "бронзы"   (Спорт.  
Бизнес  Online  (sportbo.ru),  Казань,  30  марта  2016  7:47)  
"Салават  Юлаев"  уступил  в  четвертом  матче  "Магнитке"  (1:3)  и  оказался  в  шаге  
от   вылета   из   Кубка   Гагарина.   О   болельщиках   "Ак   Барса",   поддерживающих  
Уфу,   роковой  ошибке  Игоря  Захаркина  и   выдержке  Ивана  Вишневского   после  
матча  -  в  репортаже  спортивной  редакции  "БИЗНЕС  Online".  
ВОСТОК  -  ДЕЛО  ТОНКОЕ  
-   Давай,   кто   сейчас   победит,   тот   и   выиграет,   -   два   болельщика   в   символике  
"Салавата  Юлаева"  и  "Металлурга"  играли  в  настольный  хоккей  в  фойе  арены.  
Вокруг  них  собралась  толпа.  Сопровождамая  шутками,  большинство  из  которых  
нельзя   писать   в   прессе,   игра   была   не   очень   зрелищной,   но   интересной.   Чем  
закончилось  пари  не  знаю,  но  пометку  сделал:  отметить  дружелюбность.  
Магнитогорцы  приезжали  на  матчи  в  Уфу  семьями  и  с  удовольствием  общались  
с   местными.   Потом   в   интернете   они   могут   обмениваться   анонимными  
колкостями,  но  это  не  со  зла.    
-   Настоящий   хоккей   -   на   Востоке,   -   смеясь   говорит   мне   один   из   зрителей  
настольно-хоккейных  баталий.  -  Пусть  на  Западе  грызутся,  нам  делить  нечего.  
Уверен,  что  кубок  возьмет  восточная  команда.  
Перед   игрой   режиссер,   выводящий   картинку   на   медиакуб   и   вовсе   вызвал  
когнитивный   диссонанс   у   собравшихся.  Операторы   нашли   необычную   троицу:  
двое  взрослых  мужчин  с  ребенком,  все  -  в  джерси  "Ак  Барса",  но  с  шарфами  и  в  
бейсболках  "Салавата  Юлаева".  Восток  все-таки  дело  очень  тонкое.  
КТО  ЗЛЕЕ?  
Эксперты  учат   -   понять  о   том,   кто  победит,  можно  по  предматчевой  раскатке.  
Смотреть  в   глаза  игрокам,  изучать  их  настроение.  Уфимцы  были  без  огня,  но  
это   могло   показаться.   Игроки   "Магнитки"   вроде   и   бегали   быстрее,   и   бросали  
злее.  
Начался   матч   и   стало   ясно   -   не   показалось.   Той   агрессии,   что   была   два   дня  
назад   у   "Салавата",   не   стало.   "Металлург"   выглядел   уверенно.   Если   теряли  
шайбу   -   спокойно  давали  сопернику  играть  в   своей   зоне.  Знали,   что  до  ворот  
все   равно   добраться   будет   тяжело.   Кучковались   ближе   к   центру,   ждали  
возможности  контратаковать.  
Теему  Хартикайнен  полез  на  пятак,  в  самую  гущу.  Там  бьют  больнее  всего,  вот  
и   его   били   -   по   рукам,   по   клюшке,   по   ногам.   Выбрался   с   горем   пополам,  
повернулся   к   Роману   Гофману   с   претензиями.   Судья   посмотрел   строго,   по-
фински  ругаться  не  стал.  
ПО  СЦЕНАРИЮ  ВЕЛИЧКИНА  
Не  прошло  и  пяти  минут,  как  Игорь  Захаркин  попался  в  ловушку  "Металлурга".  
У   "Салавата"   вышло   третье   звено   с   самым   малоопытным   центральным  
нападающим.  Гости,  не  соблюдая  очередность  выхода  троек,  выпустили  Сергея  
Мозякина.  В  глазах  Степана  Хрипунова  пробежал  испуг,  а  тройка  Яна  Коваржа  
как  настоящие  хищники,  почувствовали  страх  у  жертвы.  Закружили  голову  всем  
пятерым  юлаевцам  и  завели  шайбу  в  пустые  ворота.  
Камеры  выхватили  пунцовое  лицо  тренера  "Салавата".  Замени  он  Хрипунова  с  
партнерами,  не  было  бы  такого.  Это  ведь  главное  преимущество  своего  льда  -  



  

"право   последней   смены".   Увидел,   что   у   соперника   вышли   сильнейшие,  
выпусти  тех,  кто  поопытнее.  Илья  Воробьев  усвоил  уроки  Майка  Кинэна,  сходил  
ферзем  когда  не  ждали  и  повел  уже  в  дебюте.  
Геннадий  Величкин,  как  и  два  дня  назад,  наблюдал  матч  из  ложи.  Поплевал  на  
руки,  растер.  Все  шло  по  его  сценарию.  
ТАНЦЫ  
"Салават"   в   большинстве   не   впечатлял.   Линус   Умарк   выходил   четвертым  
нападающим,  как  удав  замирал  перед  броском,  но  в  последний  момент  отдавал  
пас.  Наказать  бы  за  удаление  Владислава  Калетника,  сравнять  счет  поскорее,  
но   хотели   разыграть   до   верного.   Две   минуты   катали   в   большинстве   в   чужой  
зоне,  бросили  пару  раз,  но  ни  одного  в  створ.  
Потом   начались   танцы.   Александр   Логинов   заступался   за   своего   вратаря,  
потому  что  так  надо,  этому  учат  с  детских  лет.  Но  он  вообще  в  своей  карьере  не  
дрался.   Больше   двухминутного   удаления   в   жизни   не   получал.   У   Войтека  
Вольского  опыта  в  этом  побольше.  Принял  вызов  и  пока  Логинов  не  сообразил,  
что  это  настоящая  драка,  нанес  ему  несколько  ударов  в  голову.    
Уфимец   тогда   еще   не   знал,   что   судьба-злодейка   подготовила   ему   удар  
покрепче  и  тоже  с  участием  поляка.  Если  здесь  Вольский  выиграл  по  очкам,  но  
не  с  большим  перевесом,  то  там  победа  будет  нокаутом.  
КАК  СЁМИН  НАКАЗАЛ  ПРОХОРКИНА  
Николай   Прохоркин   -   злой   гений   "Салавата".   Только   порассуждали,   что   он  
своего   слова   в   плей-офф  еще  не   сказал.  Что  не  доказал   свою  полезность  ни  
клубу,   ни   энхаэловским   скаутам,   как   он   только   усугубил.   В   первом   периоде  
стоило   Уфе   перехватить   инициативу   -   удалился   в   атаке,   на   ровном   месте  
ударив  по  клюшке  соперника.    
А   "Металлург"   все   прощал   и   прощал.   Их   же   хлебом   не   корми,   дай   в  
большинстве   поиграть.   Но   шайба   не   шла   в   ворота.   Вспомнилась   хоккейная  
мудрость.  Если  магнитогорцы  не  забьют,  то  точно  пропустят,  к  гадалке  не  ходи.    
Так   и   вышло.   Только   начался   третий   период,   первое   юлаевское   расчертило  
диагоналями  пятерку  самых  главных  забивал  у   гостей.   "Магнитка"  еще  на  лед  
толком   выйти   не   успела,   а   уже   пропустила.   Василий   Кошечкин   оказался   не  
таким  уж  и  непробиваемым,  когда  атака  быстрая  и  защитников  перед  ним  нет.  
Но  тут  снова  удалился  Прохоркин.  Заигрался,  схватил  в  конце  своей  смены  за  
руку   Виктора   Антипина,   когда   воротам   угрозы   не   было.   "Металлург"   наказал  
Николая,  а  заодно  и  всю  Уфу  -  бросил  Александр  Семин  резко,  из-под  игрока.  
"Салават"   -  его  любимая  команда,  набрал  пять  очков  в   трех  последних  играх.  
Больше  чем  уфимцы  от  него  никто  не  страдал.  
"ПОПРОБУЙТЕ  САМИ"  
Вторая   часть   противостояния   Логинова   и   Вольского   случилась   на   последних  
секундах   и   завершилась   полным   фиаско   юлаевца.   Никлас   Сведберг   уже  
заменился  на  шестого  полевого  игрока,  защитник  "Салавата"  начинал  атаку,  но  
так  неловко  отбросил  шайбу  за  ворота,  что  Вольский  ее  просто  забрал  и  просто  
забил   в   пустые.   В   драке   вчистую   победить   не   удалось,   а   здесь   получилось.  
Лишил  соперника  последнего  штурма.  
Теперь  "Салават"  в  такой  же  ситуации,  в  какую  загонял  "Авангард"  и  "Ак  Барс".  
Теперь   самим   уфимцам   надо   совершать   подвиги,   спасать   серию   с   1-3.   Не  
спасут  -  получат  бронзовые  медали,  спасут  -  получат  шанс  бороться  за  кубок.  
После  матча  Иван  Вишневский  был  расстроен,  но  вышел  к  прессе.  Еле  находил  
слова,  но  отчаяния  в  голосе  не  было.  
-  Чего  не  хватило?  Забитых  голов,  играли-то  здорово.  Невезение?  Не  знаю,  не  
могу   сказать,   так   получилось.   Какой   будет   игра   в  Магнитогорске?  Мы   были   в  
такой  же  ситуации,  только  тогда  выигрывали  3-1,  а  соперник  сравнивал.    



  

Вдруг  кто-то  с  задних  рядов  спросил:  
-   Против   Мозякина   играете   на   такой   невысокой   скорости,   он   так   легко   вас  
обводит.  Почему?  
Вишневский  заиграл  желваками.  Будь  на  его  месте  более  вспыльчивый  игрок,  
получили  бы  скандал.    
-   Вам,   наверное,   кажется,   -   стараясь   скрыть   злобу   отвечал   защитник.   -  Стоит  
попробовать  самому.  

http://sportbo.ru/article/154935/  

К  заголовкам  сообщений  
  
От   трети   до   половины   клубов  ВХЛ   заявятся   в   премьер-лигу   (Спортфакт  
(sportfakt.ru),  Москва,  30  марта  2016  7:30)  
Как   стало   известно   "Спортфакту",   в   следующем   чемпионате   ВХЛ   не  
досчитается  от  трети  до  половины  участников  нынешнего  первенства,  которых  
сейчас  25.  
Казахстанская   "Сарыарка"   станет   фарм-клубом   "Авангарда".   "Зауралье"   из  
Кургана  планирует  заявиться  в  новую  лигу  в  качестве  самостоятельного  клуба,  
но  иметь  договор  о  сотрудничестве  с  новокузнецким  "Металлургом".  В  премьер-
лигу   может   перейти   и   "Торос",   финансирующийся   из   одного   источника   с  
"Салаватом  Юлаевым".  
Практически  наверняка  из  ВХЛ  уйдут  команды,  финансируемые  клубами  КХЛ  -  
"Химик"   (фарм   "Спартака"),   "Динамо"   (фарм   столичного   "Динамо"),   "Звезда"  
(фарм  ЦСКА),  "Барс"  (фарм  "Ак  Барса"),  СКА-Нева  (фарм  СКА),  "Челмет  (фарм  
"Трактора").  
Вполне   возможен   переход   в   премьер-лигу   и   команд,   имеющих   договорные  
отношения   с   клубами   КХЛ.   Ведь   теперь   обеим   сторонам   будет   легче   решать  
финансовый   вопрос.   Возможно,   клубы   КХЛ   и   команды   ВХЛ,   ранее   имевшие  
договоры  о  сотрудничестве,  теперь  будут  формировать  бюджет  в  пропорции  50  
на  50.  
Так,  клуб  КХЛ  за  половину  суммы  получит  полноценный  фарм-клуб,  а  бывшая  
команда  ВХЛ,  таким  образом,  сможет  сократить  издержки.  
По   информации   "Спортфакта",   в   первом   сезоне   в   премьер-лиге   выступят   не  
менее  16  клубов,  включая  команды  из  Латвии  и  Минска.    

http://www.sportfakt.ru/hockey/34795/  

К  заголовкам  сообщений  
Александр  Медведев:  "У  ЦСКА  больше  шансов  в  финале  Кубка  Гагарина"  
(Спорт  экспресс  (sport-express.ru),  Москва,  30  марта  2016  21:24)  
Член   совета   директоров   СКА   Александр  Медведев   в   интервью   "СЭ"   выразил  
уверенность  в   том,   что   кто  бы  ни  стал  вторым  финалистом  в  Кубке  Гагарина,  
ЦСКА   является   фаворитом   турнира.   Во   второй   полуфинальной   паре   играют  
магнитогорский  "Металлург"  и  "Салават  Юлаев"  (3-1).  Петербуржцы  выбыли  из  
плей-офф  в  1/2  финала,  уступив  московским  армейцам  со  счетом  4-0.  
-  Как  вы  оцените  работу  Сергея  Зубова?    
-  Сергей  работал  очень  профессионально,  очень  хорошо.  Конечно,  опыт  имеет  
огромное  значение.  Квартальнов  тоже  допустил  тренерские  ошибки  в  прошлом  
сезоне,   вы   же   помните.   За   одного   битого   двух   небитых   дают.   Я   уверен,   что  
Зубов  будет  расти  как  тренер.  
-   Слова   Романа   Ротенберга   о   том,   что   Патрик   Торесен   может   вернуться   в  
Санкт-Петербург  -  это  шутка?    



  

-  Ну   что   вы   (улыбается).  Молодой   хоккеист,   в   расцвете   сил.   82-й   год   -   самый  
сок!  Он  из  Швеции  уехал,  так  что  есть  такая  тема.  
-  Контакт  вы  с  ним  поддерживаете?    
-  Конечно,  он  же  не  отшельник.  
-  Кого  вы  считаете  фаворитом  Кубка  Гагарина?    

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/983363/  

К  заголовкам  сообщений  
  
Александр  Медведев:   "Коскинен?  Если   бы   у   вас   был   такой   вратарь,   вы  
бы  хотели  его  сохранить?"   (Спорт  экспресс   (sport-express.ru),  Москва,  30  
марта  2016  21:15)  
Член   совета   директоров   СКА   Александр   Медведев   после   матча   закрытия  
сезона  в  Санкт-Петербурге  выразил  удовлетворение  выступлением  команды  в  
нынешнем   сезоне.   Армейцы   дошли   до   финала   Западной   конференции,   где  
уступили  ЦСКА  (0-4).  
-  Считаю,  что  команда  одержала  очень  серьезные  победы  над  "Локомотивом"  и  
"Динамо",  -  начал  Медведев.  -  Они  были  выше  СКА  в  регулярном  чемпионате,  
все   предрекали   нам   поражение   еще   в   первом   раунде,   но   команда   красиво  
дошла  до  финала  конференции.  Кто-то,  может  быть,  считает,  что  мы  проиграли  
ЦСКА   по   всем   статьям,   но   это   не   так.   Второй   матч   мы   должны   были  
выигрывать,  да  и  в  третьей  и  четвертой  встрече  у  нас  были  шансы  на  победу.  
-  Кто  будет  готовить  команду  к  следующему  сезону?    
-   Еще   сезон   не   закончился.   (Смеется)   Сезон   заканчивается   30   апреля!  
Вернемся  к  вопросам  и  вовсе  после  чемпионата  мира.  
-  У  многих  игроков  завершаются  контракты  через  месяц.  С  кем  будут  продлены  
соглашения?    
-  Да  не  скажу  я  вам  этого  (улыбается).  
-  Коскинена  есть  цель  удержать  в  команде?    

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/983361/  

К  заголовкам  сообщений  
Тимченко:  хоккеисты  СКА  Дадонов  и  Шипачев  продолжают  выступать  за  
СКА  (ТАСС,  Москва,  30  марта  2016  21:12)  
Ранее   в   СМИ   появилась   информация,   что   хоккеисты   подали   заявления   на  
расторжение  контрактов  с  петербургским  клубом  
/   Хоккеисты   Евгений   Дадонов   и   Вадим   Шипачев   продолжают   выступать   за  
санкт-петербургский   СКА.   Об   этом   ТАСС   сообщил   президент   клуба   Геннадий  
Тимченко.  
Ранее   в   СМИ   появилась   информация,   что   Дадонов   и   Шипачев   подали  
заявления   на   расторжение   контрактов   с   петербургским   клубом   с   целью  
продолжения   карьеры   в   Национальной   хоккейной   лиге.   Оба   игрока   имеют  
действующие  контракты  с  клубом  до  конца  следующего  сезона.  
"Слухов  много.  У  них  контракты.  Они  играют  у  нас",  -  сказал  Тимченко.  
Оба  игрока  побеждали  в  составе  СКА  в  Кубке  Гагарина  в  прошлом  году.    

http://tass.ru/sport/3164754  

К  заголовкам  сообщений  
  



  

Тимченко:   Зубов   вырос   в   настоящего   тренера   (Allhockey   (allhockey.ru),  
Москва,  30  марта  2016  20:59)  
Президент  СКА  Геннадий  Тимченко  рассказал  о  перспективах  Сергея  Зубова  на  
посту   главного   тренера   питерского   клуба,   а   также   добавил,   что   ситуацию   с  
возможным  переходом  Ильи  Ковальчука  в  другую  команду  не  стоит  обсуждать.  
"Решение  по  тренеру  будет  принято  в  соответствующее  время.  После  того  как  
мы   изучим   всю   ситуацию,   оценим   как   отыграли   сезон,   будем   принимать  
решение.  Естественно,  это  будет  на  совете  директоров.  Мне  кажется,  что  Зубов  
хорошо  провел  концовку  сезона,  он  вырос,  по-моему,  в  настоящего  тренера.  
У  Ковальчука  контракт  со  СКА,  поэтому  не  будем  ничего  обсуждать.  Ему  надо  
готовиться",  -  сказал  Тимченко.    

http://allhockey.ru/news/show/253219-
Timchenko_Zubov_vyros_v_nastoyaschego_trenera  

К  заголовкам  сообщений  
  
Илья   Ковальчук:   У   меня   еще   год   контракта   в   СКА,   я   с   большим  
удовольствием   его   отыграю   (Советский   спорт      ,   Москва,   30   марта   2016  
19:50)  
Нападающий  СКА  Илья  Ковальчук  рассказал  о  своем  будущем  в  петербургском  
клубе.    
-  У  болельщиков  были  сомнения,  сыграете  вы  или  нет.  У  вас  их  не  было?  
  -  Нет,  конечно.  Играет  же  вся  команда,  поэтому  у  меня  сомнений  не  было.  
-  Вы  на  протяжении  всей  серии  говорили,  что  скажете  прессе  все  после  плей-
офф.  
  -  Сейчас  пусть  все  устаканится,  а  потом  обязательно  обо  всем  поговорим.  Я  с  
удовольствием  отвечу  на  все  ваши  вопросы.  
-  Сколько  времени  должно  пройти?    
-  Какое-то  время,  совсем  чуть-чуть.  Я  продолжаю  тренироваться  здесь  каждый  
день,  я  никуда  не  уезжаю.    
-  Как  относиться  к  слухам,  которые  появляются  постоянно?  
  -   Никак.   У   меня   еще   год   контракт   в   СКА,   я   с   большим   удовольствием   его  
отыграю.  Очень  надеюсь,  что  мы  еще,  как  минимум,  один  раз  привезем  трофей  
в  Петербург.  
-  Значит  в  Китае  вас  не  ждать?  
  -  В  Китае  даже  команды  еще  нет,  -  передает  слова  Ковальчука  корреспондент  
Spb.Sovsport.ru.  
Напомним,  ранее  СМИ  сообщили,  что  Ковальчук  покинет  СКА  из-за  конфликтов  
в  клубе  и  с  большой  вероятностью  перейдет  в   "Красную  Звезду  Куньлунь".  17  
марта   ФХР   и   КХЛ   подписали   с   китайским   клубом   протокол   о   намерениях,  
согласно   которому   "Красная   Звезда"   может   стать   участником   КХЛ   с   сезона  
2016/2017.  
Ковальчук  выступает  за  армейцев  с  2013  года.  Контракт  32-летнего  хоккеиста  с  
петербургским  клубом  действует  до  30  апреля  2017  года.    

http://www.sovsport.ru/news/text-item/894020  

К  заголовкам  сообщений  
Валерий   Каменский:   "Лучшие   матчи   Радулов   приберег   на   финал"  
(Sports.ru,  Москва,  30  марта  2016  18:36)  



  

Олимпийский  чемпион,  трехкратный  чемпион  мира,  обладатель  Кубка  Стэнли  и  
четырехкратный   чемпион  СССР   в   составе  ЦСКА   -   о   выступлении   армейцев   в  
текущем  розыгрыше  Кубка  Гагарина    
  -   ЦСКА   впервые   с   1992   года   вышел   в  финал   плей-офф   чемпионата   страны.  
Причем  в  Кубке  Гагарина-2016  армейцы  пока  проиграли  всего  один  матч...    
  -   Команда   ровно   и   солидно   прошла   и   регулярный   чемпионат,   уверенно   его  
выиграв.  В  том  же  духе  ЦСКА  проводит  плей-офф.  Длинная  скамейка,  ротация  
состава  позволяет  команде  находиться  в  хорошем  тонусе.    
  -  ЦСКА  выиграл  две  "регулярки"  подряд,  год  назад  играл  в  полуфинале  плей-
офф,   сейчас   вышел   в   финал,   то   есть   можно   сказать,   что   возрождение  
армейского  клуба  состоялось.  Благодаря  чему,  на  ваш  взгляд?    
  -   За   клуб   переживает   и   оказывает   ему   всяческую   поддержку   руководящий  
состав.   У   команды   сильные   тренеры.   А   хоккеисты   полностью   отдаются   игре,  
находясь  в  конкурентной  среде,  которая  их  подстегивает.    
  -   ЦСКА   уже   отдыхает.   Будет   ли   у   команды   с   "Востока"   шанс   "зацепиться"   в  
финале?    
  -  Шанс  есть  всегда.  К  тому  же  отдых  ЦСКА  -  взгляд  на  медаль  с  одной  стороны.  
Но  ведь  есть  и  оборотная  сторона  -  соперник  будет  в  лучшем  игровом  тонусе.    
  -  Лидер  ЦСКА  Александр  Радулов  выступает  в  плей-офф  не  слишком  ярко.    
  -   Радулов   -   настоящий   профессионал,   который   отдается   на   сто   процентов   в  
каждом   матче.   Просто   бывают   периоды,   когда   не   можешь   забить.   Это   я  
прекрасно   знаю   по   себе.   Думаю,   он,   что   называется,   приберег   свои   лучшие  
матчи  на  финал.    
  -  Кого  стоит  выделить  из  состава  ЦСКА  персонально?    
  -   Вратаря   Сорокина   отметить   нужно   обязательно.   В   остальном   давайте  
выделим  коллективную  игру.  Ребята  бьются  друг  за  друга.  Командные  действия  
ЦСКА  меня  радуют.    

http://www.sports.ru/hockey/1038621383.html  
Похожие  сообщения  (2):  

•   Спортфакт  (sportfakt.ru),  Москва,  30  марта  2016  
•   Allhockey  (allhockey.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
Роман   Ротенберг:   Мы   постараемся   сохранить   игроков,   которые   на  
протяжении   двух   сезонов   приносили   пользу   СКА   (Советский   спорт      ,  
Москва,  30  марта  2016  21:37)  
Вице-президент  СКА  Роман  Ротенберг  подвел  итоги  сезона-2015/16.  
-  Будет  ли  Сергей  Зубов  готовить  команду  к  следующему  сезону?    
-  Вы  же  уже  общались  с  Геннадием  Николаевичем  (Тимченко.  -  Прим.  ред.  )  по  
этому   поводу.   Он   вам   ответил   на   этот   вопрос   -   все,   что   он   сказал,   в   силе.  
Сейчас  все  мысли  о  чемпионате  мира.  Мы  должны  сделать  все  для  того,  чтобы  
игроки  СКА  достойно  подготовились  к  выступлению  на  этом  турнире.    
-   У   нескольких   игроков   СКА   30   апреля   заканчиваются   контракты.   Среди   них  
Микко   Коскинен,   Стив   Мозес.   Есть   ли   задача   сохранить   их   в   команде   на  
следующий  сезон?    
-  Мы  постараемся  максимально  сохранить  тех  игроков,  которые  на  протяжении  
двух   сезонов   приносили   пользу   команде.   В   этом   сезоне   мы   видели   новых  
лидеров,  которые  сыграли  достойно.  Понятно,  что  чего-то  не  хватило,  но,  когда  
мы   говорим   о   системности,   нужно   понимать,   что   мы   должны   провести   целый  
сезон  под  руководством  одного  тренера,  чтобы  добиться  результата.  



  

-   В   том   числе   заканчиваются   контракты   у   молодых   игроков:   Павел   Бучневич,  
Александр  Дергачев.  Как  их  удержать  в  КХЛ?    
-   Нужно   создать   условия,   чтобы   они   играли   в   той   команде,   в   которой   хотят  
играть,   чтобы   к   ним   был   индивидуальный   подход,   который   позволит   им  
развиваться,  как  игрокам.  Только  тогда  они  точно  останутся.  Мы  ведем  работу  в  
этом   направлении   и   рассчитываем   на   то,   что   они   останутся.   Пока   ничего  
официально   по   этому   поводу   сказать   не   могу,   но   мы   находимся   в   процессе  
переговоров.  Мы   понимаем,   что   за   ними   будущее   всего   российского   хоккея   и  
петербургского   СКА,   -   передает   слова   Ротенберга   корреспондент  
Spb.Sovsport.ru.  
Напомним,   ЦСКА   выиграл   серию   у   СКА   в   четырех   матчах.   В   Москве  
подопечные  Дмитрия  Квартальнова  обыграли  петербуржцев  в  основное  время  
(3:0,   3:2),   а   в   Санкт-Петербурге   -   в   овертаймах   (1:0   3ОТ,   2:1   ОТ).   В   Кубке  
Гагарина  -  2015  ЦСКА  и  СКА  встретились  также  на  стадии  1/2  финала,  и  тогда  
петербургская  команда  выиграла  серию  в  семи  встречах,  уступая  по  ее  ходу  0-
3.  
В   финале   соперником   московских   армейцев   станет   победитель   финала  
Восточной   конференции   "Металлург   Мг"   -   "Салават   Юлаев".   После   четырех  
матчей  магнитогорцы  ведут  в  серии  3-1.  
Финальная  серия  Кубка  Гагарина  стартует  7  апреля  в  Москве.    

http://www.sovsport.ru/news/text-item/894473  

К  заголовкам  сообщений  
  
"Заменить"   -   навязчивая   идея   СКА   (Allhockey   (allhockey.ru),   Москва,   30  
марта  2016  0:04)  
Автор   AllHockey.Ru   анализирует   сезон   питерского   СКА   и   причины   столь  
неоднозначных  выступлений  коллектива  в  нынешнем  сезоне.    
СКА   был   идеальным   механизмом   в   сезоне   прошлом.   По   словам   Вячеслава  
Быкова,   тренерам   удавалось   убедить   игроков   в   правильности   выбранной  
стратегии,  семь  матчей  в  победной  серии  с  ЦСКА  -  тому  подтверждение.  Но  и  
Быков,   и   Захаркин,   и   другие   важные   компоненты   чемпионского   коллектива  
разбрелись  кто  куда,  что  оставалось  делать  собственникам  питерского  клуба?  
Все  лето  мы  читали  интервью  и  комментарии  заинтересованных  лиц,   где  чуть  
ли  не  через  предложение  мелькало  слово  "заменить",  боссы  "армейцев"  были  
уверены,  что  Быков  создал  оптимальную  систему,  в   которой  достаточно  лишь  
менять  масло  да  некоторые  детали.  Но,  увы,  такого  в  хоккее  не  бывает,  нельзя  
поставить  другого  игрока  и  надеяться,  что  он  будет  делать  то  же  самое,  нельзя  
поставить  другого  тренера  и  надеяться,  что  команда  будет  ему  также  доверять.  
Дело   ли   в   личности   человека   или   в   его   навыках:   кому-то   больше   подходит  
хладнокровие,   кому-то   психологическое   воздействие,   но   следует   помнить,   что  
далеко   не   все   игроки   схожи   в   восприятии   и   понимании   хоккея.   Говорили   про  
Панарина,   говорили,   но   ведь   объективно   в   КХЛ   еще   одного   хоккеиста   с  
подобными   умениями   нет,   соответственно   равноценной   замены   ему   быть   не  
может.  Назаров   пробовал  Кетова,   потом   купили   Гусева:   конечно,  Никита   смог  
отчасти   привнести   свежего   воздуха   в   игру   звена,   но   это   нападающий   иного  
склада,  он  не  играет  в  отборах,  меньше  двигается,  он  не  диспетчер,  каким  мы  
наблюдали  Артемия.  
Опять   же,   постоянные   покупки   сверкающих   КХЛовских   бриллиантов   вроде  
Яковлева,   Зубарева   или  Бучневича   априори   не  могли   привести   к   повторению  
прошлогоднего   результата,   по   крайней   мере,   такая   вероятность   выглядела  
весьма  удручающе.  И  дело  не  в  опыте,  ведь  те,  кто  пришел,  не  считая  Войнова,  



  

были   призваны   заменить   ушедших   или   усилить   конкретные   позиции:  
Коскиранта,   Линстрем   и  Мозес   -   далеко   не   Торесен,  Мортенссон   и   Червенка,  
Гусев  -  не  Панарин,  Зубарев  и  Яковлев  -  не  сильнее  Кутейкина  и  Калинина.    
Что   Зубов,   что   Назаров   так   и   не   стали   хозяевами   ситуации,   грубо   говоря,   их  
просто  поставили  на  место  Быкова  и  попросили  делать  свою  работу.  Ладно  уж,  
лучше  даже  не   говорить,   что   в  лице   тренеров  СКА  этого   года  видели  именно  
замену   Вячеславу   Аркадьевичу,   а   не   специалистов   со   своим   пониманием  
окружающего  мира.  Неудивительно,  что  результаты  разошлись  с  ожиданиями.  
Удивительно   было   бы,   если   б   питерцы   с   таким   составом   вообще   вылетели   в  
первом  раунде,  поэтому  фигура  тренера  тут  даже  не  второстепенна.  
Игрокам   ведь   доказывать   было   нечего:   они   взяли   Кубок   Гагарина,   начали  
подумывать   об   НХЛ,   правда,   контракты   заключили   преждевременно   -  
конкретный   повод   задуматься   о   чем   угодно,   но   не   о   плей-офф.   Вроде   вот  
информационная   война   в   серии   с   ЦСКА,   бла-бла,   но   почему   документы   на  
расторжение  контрактов  Шипачева  и  Дадонова  были  поданы  перед  четвертым  
матчем?   Информация   есть   на   сайте   соответствующей   организации.   О  
предстоящей   встрече   особо   никто   и   не   помышлял,   видимо,   у   некоторых  
хоккеистов  СКА  еще  с  начала  сезона  куплены  билеты  на  другой  континент.  
Можно,  конечно,  поругать  Ковальчука,  мол,  ошибается,  сам  не  свой.  Ну  а  какая  
у  него  может  быть  сейчас  мотивация?  Мы  об  этом  писали  еще  перед  началом  
"регулярки".  СКА  взял  кубок,  тренер  ушел,  особо  биться  за  второй  трофей  никто  
и   не   собирался:   перестройка,   новый   курс.   Покупку   таких   хоккеистов,   как  
Широков  и  Мозес,  сложно  назвать  новым  курсом,  тем  более  всех,  по  большому  
счету,  волновали  совсем  иные  проблемы,  нежели  какой-то  там  Кубок  Гагарина.    

http://allhockey.ru/article/show/253229-Zamenit_navyazchivaya_ideya_SKA  

К  заголовкам  сообщений  
  
Илья  Ковальчук:  "Подождите,  я  все  еще  расскажу"  (Спорт  экспресс  (sport-
express.ru),  Москва,  30  марта  2016  20:20)  
Нападающий   СКА   Илья   Ковальчук   сегодня   принял   участие   в   матче   закрытия  
сезона  для  армейцев.  А  заодно  впервые  выступил  перед  прессой  после  своего  
вывода   из   команды   в   серии   первого   раунда   Кубка   Гагарина   с   "Локомотивом".  
Форвард  в  текущем  розыгрыше  плей-офф  пропустил  одиннадцать  матчей  СКА,  
в   которых   армейцы   одержали   семь   побед.   С   Ковальчуком   в   составе  
действующий   клуб   выиграл   лишь   одну   встречу   и   проиграл   три.   Впрочем,   экс-
капитан  СКА  не  унывает  и  надеется  еще  раз  привезти  Кубок  Гагарина  в  Санкт-
Петербург.  
Такому  СКА  не  помог  бы  и  Ковальчук    
-   Думаю,   что   этим   сезоном   мало   кто   доволен,   ведь   мы   не   добились  
прошлогоднего  результата.  Будем  делать  выводы.  
-   Вы   дошли   до   финала   конференции.   Можно   ли   считать   этот   результат  
успешным?    
-  Этот  сезон  не  может  быть  успешным.  Перед  СКА  всегда  стоит  одна  задача,  но  
мы  ее  не  выполнили.  
-  Разногласия,  которые  были  у  вас  с  тренерским  штабом,  позади?    
-   Какие   разногласия?  Я   не   хочу   высказываться   на   эту   тему   в   день,   когда   мы  
пришли   отблагодарить   болельщиков.   Пусть   все   сперва   устаканится,   тогда   и  
поговорим.  Я  с  удовольствием  отвечу  на  любые  ваши  вопросы.  Какое-то  время  
еще  нужно  подождать.  Мы  будем  тренироваться  здесь,  я  никуда  не  уезжаю.  
-  Как  относиться  к  слухам,  которые  возникают  о  вашем  будущем?    



  

-  Никак.  У  меня  еще  год  контракта  со  СКА.  Мы  уже  побеждали  в  Кубке  Гагарина  
и  я  надеюсь  еще  выиграть.  
9   марта.   Москва.   "Динамо"   -   СКА   -   4:3   ОТ.   Один   из   немногих   матчей   Ильи  
КОВАЛЬЧУКА  в  плей-офф.  Фото  Александр  ФЕДОРОВ,  "СЭ"  
Вячеслав  Быков:  "В  отлучении  Ковальчука  считаю  виноватым  и  себя"    
-  То  есть,  Пока  в  Китае  вас  не  ждать?    
-  (Ухмыляется).  В  Китае  команды  еще  нет.  
-  Матч  закрытия  сезона  что-то  значит  для  вас?    
-  Это  правильно,  мы  должны  отблагодарить  болельщиков.  Они  поддерживали  
нас  в  любые  моменты.  И  когда  команда  играла  не  ахти  -  как  в  начале  сезона,  и  
когда   имела   хорошие   серии,   и   когда   плей-офф.   Им   огромное   спасибо.   Этот  
матч  для  них.  
-  Сделали  какие-то  житейские  выводы  из  этого  сезона?    
-  Мне  сказали,  вы  не  будете  задавать  подобные  вопросы,  а  вы  подталкиваете  
меня   к   этому...   Конечно,   я   буду   делать   выводы.   У   меня   контракт   со   СКА  
действует  еще   год.  К  началу  сборов  я  приеду  во  всеоружии.  Буду   готовиться.  
Надеюсь,  мы  еще  раз  привезем  Кубок  Гагарина  в  этот  город.  
-  С  точки  зрения  хоккея  -  это  самый  сложный  сезон  для  вас?    
-  После  чемпионского  сезона  всегда  непросто.  Может  быть,  начали  не  с  таким  
желанием.  Думали,  что  все  будет  легко.  Время  показало,  что  это  очень  сильная  
лига.  А  против  чемпионов  все  играют  с  удвоенной  энергией.  
Илья  КОВАЛЬЧУК.  Фото  Александр  ФЕДОРОВ,  "СЭ"  
Три  ошибки  СКА    
-  Какие  планы  на  ближайший  месяц?    
-  С  11  апреля  мы  будем  тренироваться.  До  этого  проведу  время  с  детьми.  Мне  
есть  чем  заняться  дома.  Слава  Богу,  все  в  порядке.  
-  Каково  это  смотреть  плей-офф  с  трибуны?    
-   Тяжело,   конечно!   Ради   этого   периода   сезона   ты   готовишься,   тренируешься,  
проделываешь   огромную   работу.   А   еще   тяжелее   смотреть,   как   команда  
проигрывает.  Это  расстраивает  вдвойне.  
-  Кто-то  из  команды  вас  поддерживал?    
-   Конечно,   все   поддерживали!   В   команде   у   нас   все   в   порядке.   Мы   единый  
коллектив.  То,  что  произошло,  не  касается  ни  одного  игрока.    

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/983345/  
Похожие  сообщения  (1):  

•   Спорт  экспресс  (sport-express.ru),  Москва,  30  марта  2016  

К  заголовкам  сообщений  
  
Почему  Коварж  покинет  "Автомобилист"  и  где  сейчас  розовый  пиджак:  
лучшее  из  прямого  эфира  с  Андреем  Разиным.  Видео  .  Фото  .  Интервью  
(Екатеринбург  Он-лайн  (e1.ru),  Екатеринбург,  30  марта  2016  12:30)  
Главный   тренер   "Автомобилиста"   Андрей   Разин   совсем   недавно   был   гостем  
студии   Е1.RU   -   отвечал   на   вопросы   наших   читателей   в   прямом   эфире.   Мы  
выбрали  из  получасового  интервью  самое  интересное.  
-  Как  оцените  выступление  "Автомобилиста"  в  этом  сезоне?    
-   Однозначно   трудно   оценить.   С   одной   стороны,   конечно,   есть   чувство  
неудовлетворенности   после   этого   сезона.   Мы   ведь   очень   хорошо   начали  
чемпионат.  И  еще  на  предсезонке  подарили  болельщикам  подарок  -  выиграли  
престижный   турнир   "Кубок   Ромазана"   в   Магнитогорске.   Но   в   итоге   короткая  
скамейка  и   календарь  нас  надорвал.  Мы  провалили  середину  сезона,  и  жаль,  



  

что   уступили   в   первом   круге   плей-офф.   С   другой   стороны,   учитывая   наш  
бюджет,  и  то,  что  мы  только  в  мае  познакомились  с  генеральным  менеджером  и  
начали   собирать   команду...   Плюс   мы   установили   рекорд   "Автомобилиста"   по  
набранным  очкам,  в  плей-офф  впервые  одержали  две  победы,  и  по  его  итогам  
мы  заняли  11-е  место.  Это  очень  приличный  результат  для  нашей  команды.    
-  Как  восприняли  отстранение  от  работы  на  один  матч?    
-  Для  нас,  тренеров,  это  был  шок.  Я  две  ночи  вообще  не  спал.  Президент  клуба  
позвонил  и  сказал,  чтобы  мы  не  переживали,  отдохнули,  посмотрели  на  все  со  
стороны.  Даже  если  бы  просто  сказали,  что  нас  увольняют,  было  бы  легче,  чем  
вот   эти   два   дня   полной   неопределенности.   Но   в   итоге   все   это   положительно  
сказалось  на  команде,  ребята  нам  стали  доверять,  мы  еще  больше  сплотились  
и   выиграли   11   матчей   из   12.   Просто   тренеру-новичку   трудно   сразу   обрести  
авторитет   и   доказать   игрокам,   как   именно   нужно   играть.   Обязательно   будут  
люди,   которые   будут   говорить,   что   надо   играть   по-другому.   Вот   и   у   нас   в  
коллективе   преобладало  мнение  некоторых   хоккеистов,   было  недопонимание.  
А   когда   нас   отстранили,   без   нас   в   матче   с   "Северсталью"   не   было   ни  
результата,  ни  той  игры,  к  которой  мы  стремились.  Так  ребята  после  этого  в  нас  
поверили.  
-  Каких  легионеров  клуб  собирается  сохранить?    
-   У   Петра   Коукала   есть   с   клубом   контракт   на   следующий   сезон.   Это   капитан  
нашей   команды,   он   много   забил,   много   отдал,   второй   бомбардир   после  
Голышева.  Петр  -  мотор  нашей  команды.  Я  очень  рад,  что  он  остается.  Томми  
Кивисте   тоже   с   контрактом   еще   на   сезон.  Да,   он   забил   всего   один   гол,   но   он  
выполняет   огромный   объем   черновой   работы,   он   не   пропустил   ни   одного  
турнира   сборной  Финляндии.   На  Ондржея  Романа  мы   тоже   рассчитывали,   но  
ему  помешали  травмы:  он  ломал  ребра  и  сотрясения  мозга  были,  мы  желаем  
ему  выздоровления,  но  с  ним  команда  расстается.  Про  Ээро  Эло  еще  не  знаю  
точно,  как  все  будет.  Он  много  забил,  но  легионер  должен  быть  на  две  головы  
сильнее,  поэтому  с  ним,  возможно,  расстанемся.  
По   поводу   Коваржа:   если   Якуб   останется   на   том   контракте,   который   был   у  
Устинского,  мы  с  удовольствием  его  оставим.  Сейчас  же  его  контракт  для  нас  
слишком  большой.  И,  если  он  не  останется,  мы,  может  быть,  обменяем  его  на  
какого-то  другого  вратаря.  
"Я  весь  сезон  пытался  доказать  Коваржу,  что  я   главный  тренер",   -  огорчается  
Разин.    
  -  Правда,  что  с  Коваржем  был  конфликт?    
-   У   меня   такое   чувство,   что   Якуб   Коварж   для   Екатеринбурга   -   царь,   который  
навечно  останется  в  памяти...  Еще  раз  повторю,  претензий  к  нему  нет,  но  мы  с  
ним   проиграли   много   игр,   а   потом   Игорь   Устинский   его   "съел"   чисто   по  
спортивным  показателям.  У  Якуба  не  было  нарушений  спортивного  режима,  но  
и  сказать,  что  он  пахал  на  тренировках,  я  тоже  не  могу.  Он  уже  состоявшийся  
вратарь,   но   есть   такой   момент,   что   я   весь   сезон   пытался   доказать,   что   я   -  
главный   тренер.   А   должно   быть   наоборот   -   хоккеист   должен   доказывать  
тренеру,  что  он  хороший  игрок.  Вот  в  этом  моменте  немного  нестыковки  были.  
-  Почему  ушел  из  команды  Сергей  Гусев,   который  в   "Авангарде"  играл  в  этом  
сезоне  в  качестве  ассистента  капитана?    
-  Сергей  чисто  по  спортивным  показателям  не  подходил  нашей  команде.  И  мне  
было  очень  жаль.  Мы  с  Сергеем  еще  играли  вместе,  жили  в  Самаре  в  убогой  
квартирке,  когда  ему  было  16,  а  мне  18  лет.  Мы  съели  вместе  не  один  пуд  соли,  
за  сборную  поиграли.  Но!  Сейчас  я  -  тренер,  он  -  хоккеист.  Так  случилось.  Мы  
предоставили  ему  все  условия  для  тренировок,  мы  его  не  выгоняли,  пока  он  не  



  

нашел   себе   команду.  Поэтому   я   очень   рад,   что   он   после   "Автомобилиста"   не  
закончил  играть  в  хоккей  и  нашел  себя  в  "Авангарде".  
-  Прокомментируете  обмен  Логинова  на  Дубровского?    
-   Обмен   Логинова   -   это   была   инициатива   тренерского   штаба.   Он   хороший  
хоккеист,   здесь   никаких   вопросов,   были   другие   моменты,   которые   можно  
оставить  за  кадром.  Да,  на  данный  момент  с  Дубровским  мы  ошиблись,  хотя  в  
Уфе  он  забивал.  Это  ошибка  не  генерального  менеджера,  а  моя.  Но  отвечу  еще  
так:  был  бы  Логинов,  думаю,  мы  могли  бы  сыграть  хуже.  
-  В  чем  феномен  Голышева?    
-   Честно   говоря,   не   ожидал   в   начале   сезона   от   него   такой   яркой   игры.   Он  
талантлив,   у   него   есть   качества,   с   которыми   можно   вырасти   в   великого  
хоккеиста,  можно  даже  так  сказать.  В  20  лет  показывать  такие  результаты  -  это  
итог   его   стараний,   он   пахал   весь   сезон.   Он   забросил   25   шайб,   но   мог   еще  
больше,   так   что   ему   есть   куда   расти.   Если   он   нормально   отнесется   к   славе,  
которая  свалилась  на  него  в  этом  сезоне,  то  он  будет  прогрессировать.  Если  же  
он   будет   думать,   что   он   состоявшийся   игрок,   мол,   я   забил   25,   а   вы   тут   все  
попляшите,  то  тогда,  я  думаю,  он  закончит.  
Когда   год   назад  мы  разговаривали   с  Анатолием  Голышевым  в   нашей   студии,  
мы  еще  не  знали,  каких  высот  он  достигнет.    
  -  Останутся  ли  розовые  майки  на  следующий  сезон?    
-  Пока  не  знаю.  Может  быть,  мы  пересмотрим  свои  взгляды,  в  зависимости  от  
того,   какой   состав   команды  будет.  Может  быть,   и   откажемся  от   них.  Вдруг   на  
нас   свалится   куча   денег,   и   нам   скажут   выигрывать   Кубок   Гагарина,   и   мы  
пригласим   Ковальчука,   например.   Придут   к   нам   мастера   -   и   мы   без   розовых  
маек  пойдем  к  цели.  Хоккей   -   это  не   только   голы.  Есть  еще  черновая  работа,  
силовая  борьба,  мужество.  Эти  майки  предназначались  хоккеистам-трусам,  кто  
избегал  этой  работы.    
-  Где  розовый  пиджак?    
-  Он  у  меня  дома.  Пиджак  неплохой.  Может  быть,  90-е  вернутся,  цвет  будет  в  
моде,  я  его  надену  и  буду  ходить  по  улице.  
По   ходу   сезона   Андрей   Разин   в   качестве   крайней   меры   наказания   за   очень  
плохую   игру   несколько   раз   заставлял   некоторых   игроков   надевать  
тренировочные  свитера  розового  цвета.  После  выхода  в  кубковую  часть  сезона  
он  сам  надел  розовый  пиджак  -  в  благодарность  игрокам  за  работу.    
  -  Кто  выиграет  Кубок  Гагарина  в  этом  сезоне?    
-   Мы   проиграли   "Магнитке",   поэтому   хочется,   чтобы   мы   проиграли   будущему  
чемпиону,  чтобы  потом  сказать:  "Ну  вот,  видите,  мы  с  ними  бились!".  Хотя,  даже  
такого  нет.  Просто  хочется,  чтобы  выиграла  команда  достойная,  чтобы  не  было  
в   ней   артистов,   которые   падают   и   показывают,   как   больно,   чтобы   не   было  
"грязи",  когда  бьют  исподтишка,  чтобы  был  настоящий  мужской  хоккей.  
Полную  версию  интервью  смотрите  на  видео:  
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Сборная  России  по  хоккею  
  



  

Кто   может   усилить   сборную   России   на   ЧМ.   От   Бобровского   до   Дацюка  
(Чемпионат.com    ,  Москва,  30  марта  2016  12:15)  
11   апреля   завершится   регулярный   чемпионат   НХЛ.   Кто   из   россиян   может  
усилить  национальную  сборную  на  домашнем  чемпионате  мира?  
Олег  Знарок  назвал  25  игроков,  которые  будут  готовиться  к  чемпионату  мира.  В  
скором   времени   к   ним   присоединятся   игроки   СКА,   а   меньше   чем   через   две  
недели   завершится   регулярный   чемпионат   НХЛ   и   в   национальную   команду  
приедут  первые  энхаэловцы.  Список  россиян,  которые  не  сыграют  в  розыгрыше  
Кубка  Стэнли,  на  90  процентов  уже  известен.  
Вратари  
Сергей  Бобровский  ("Коламбус")  
  Игры:  34.  
  Коэффициент  надежности:  2,73.  
  Процент  отраженных  бросков:  90,9.  
  Игры  на  ноль  :  1.  
Из-за   травмы  паха  Бобровский   провел   в   нынешнем   сезоне   всего   34   игры.  Он  
лишь   недавно   залечил   свое   повреждение   и   провел   семь   матчей   после  
восстановления.   Тем   не   менее   это   не   смущает   тренерский   штаб   сборной  
России,   который   всерьез   рассчитывает   на   Бобровского   уже   на   чемпионате  
мира.  Правда,  говорят,  что  против  этого  может  быть  "Коламбус".  
Семен  Варламов  ("Колорадо")    
  Игры:  53.  
  Коэффициент  надежности:  2,69.  
  Процент  отраженных  бросков:  91,7.  
  Игры  на  ноль:  2.  
"Колорадо"   еще   не   потерял  шансов   попасть   в   кубковую   зону,   но   подопечным  
Патрика   Руа   будет   очень   тяжело   обогнать   "Миннесоту".   На   данный   момент  
"лавины"  отстают  от  "дикарей"  на  пять  очков,  а  командам  осталось  провести  в  
регулярном  чемпионате   всего   по   пять  матчей.  Другой   вопрос,   если   в   сборной  
хотят   сделать   серьезную   ставку   на   Бобровского,   нужен   ли   Варламов?  
Наверное,  нужен.  Все-таки  это  будет  домашний  чемпионат  мира,  а  Бобровский  
может   находиться   далеко   не   в   оптимальном   состоянии.   Единственное,   что  
может   огорчить   в   таком   случае,   -   роль   третьего   вратаря   для  Ильи  Сорокина,  
который  проводит  классный  сезон  в  КХЛ.  
Защитники  
Андрей  Марков  ("Монреаль")  
  Игры:  77.  
  Очки:  41  (5+36).  
  Показатель  полезности:  "-8".  
Олег  Знарок  наблюдал  за  игрой  Маркова  по  ходу  турне  по  Северной  Америке  и  
наградил  защитника  хорошими  отзывами.  Андрей  не  пропустил  ни  одного  матча  
"Канадиенс"   в   нынешнем   сезоне,   и   у   него   наверняка   хватит   сил   сыграть   на  
чемпионате   мира.   Это   будет   важный   турнир   для   сборной   России,   поэтому  
Марков  вполне  может  приехать  в  Москву.  
Алексей  Емелин  ("Монреаль")  
  Игры:  67.  
  Очки:  9  (0+9).  
  Показатель  полезности:  "-13".  
"Алексей   -   мобильный   защитник,   постоянно   находится   в   движении,   играет   в  
тело.   С   ними   у   нас   тоже   состоялась   беседа",   -   Олег   Знарок   дал   понять,   что  
рассчитывает  и  на  другого  российского  защитника  "Монреаля".  Емелин  здоров,  



  

в   самом   расцвете   сил.   Не   видно   причин,   по   которым   защитник   мог   бы  
пропустить  домашний  чемпионат  мира.  
Федор  Тютин  ("Коламбус")  
  Игры:  61.  
  Очки:  3  (1+2).  
  Показатель  полезности:  "-6".  
Даже   в   лучшие   годы   Тютин   не   отличался   надежной   игрой   в   составе   сборной  
России,  а  нынешний  сезон  один  из  худших  для  него  в  НХЛ.  К  тому  же  Тютин  не  
так  давно  получил  повреждение  и  пропустил  два  последних  матча  "Коламбуса".  
Алексей  Марченко  ("Детройт")  
  Игры:  61.  
  Очки:  9  (1+8).  
  Показатель  полезности:  "-2".  
Марченко  проводит  свой  первый  полноценный  сезон  в  НХЛ.  Россиянин  играет  
достаточно  много,   по   16-17  минут   за  матч,   и   не   теряет  место   в   составе  даже  
сейчас,  когда  "Детройт"  борется  за  попадание  в  плей-офф.  Если  "Ред  Уингз"  не  
сыграют  в  розыгрыше  Кубка  Стэнли,  а  тренерский  штаб  сборной  России  будет  
заинтересован  в  игроке,   "Детройту"  стоит  отпустить  его  на  чемпионат  мира.  В  
АХЛ   Марченко   играл   уже   достаточно   много,   а   возможность   получить  
международный  опыт  выпадает  не  каждый  день.  
Евгений  Медведев  ("Филадельфия")  
  Игры:  44.  
  Очки:  11  (3+8).  
  Показатель  полезности:  "+5".  
Медведев  мог  бы  серьезно  помочь  сборной  России  на  домашнем  чемпионате  
мира.  Он  не  наигрался  в  составе  "Филадельфии",  а  Олег  Знарок  хорошо  знает  
его   возможности,   и   к   тому   же  Медведеву   не   надо   долго   привыкать   к   игре   на  
больших   площадках.   Но   у   "Филадельфии"   хорошие   шансы   на   попадание   в  
плей-офф,   поэтому   пока   рано   говорить   о   перспективах   защитника   сыграть   на  
чемпионате  мира.  
Нападающие  
Наиль  Якупов  ("Эдмонтон")  
  Игры:  57.  
  Очки:  20  (7+13).  
  Показатель  полезности:  "-17".  
Якупов  снова  провел  сезон  не  так,  как  он  ждал  этого,  как  этого  ждали  в  клубе.  
Причины   называются   разные.   В   таланте   Якупова   по-прежнему   мало   кто  
сомневается,   но   в   силу   каких-то   причин   ему   не   удается   выйти   на   новый  
качественный   уровень.   Способен   ли   он   в   таком   состоянии   помочь   сборной?  
Кажется,   в   предстоящее   межсезонье   Наиль   больше   будет   озадачен   поиском  
новой  команды.  
Виктор  Тихонов  ("Аризона")  
  Игры:  47.  
  Очки:  6  (3+3).  
  Показатель  полезности:  "-11".  
Все   знают   бойцовский   характер   Тихонова,   он   находится   на   хорошем   счету   у  
Олега   Знарка,   но   в   то  же   время   тяжело   отрицать,   что   прогресс   нападающего  
остановился.  За  последние  два  года  он  забил  12  голов  в  111  играх.  Девять  из  
них  он  провел  в  прошлом  сезоне  в  составе  СКА,  три  гола  он  забил  в  этом  году  в  
матчах  за  "Чикаго"  и  "Аризону".  
Сергей  Плотников  ("Аризона")    
  Игры:  45.  



  

  Очки:  3  (0+3).  
  Показатель  полезности:  "-3".  
Для  Плотникова   нынешний   сезон   складывается   еще   хуже,   чем   для  Тихонова.  
Возможно,  в  "Питтсбурге"  действительно  не  дали  раскрыться  Сергею,  но  после  
обмена  в   "Аризону"  его  статистика  не  стала  лучше.  На  его  счету  по-прежнему  
ни  одной  заброшенной  шайбы.  Сложно  сказать,  смогут  ли  Тихонов  и  Плотников  
в  текущем  состоянии  усилить  сборную  России.  
Александр  Бурмистров  ("Виннипег")  
  Игры:  75.  
  Очки:  18  (7+11).  
  Показатель  полезности:  "-9".  
Даже   на   чемпионате   мира   в   Минске   Бурмистров   играл   в   четвертом   звене   у  
Олега   Знарка,   а   с   тех   пор  форвард   не   стал   играть   лучше.   У   него   не   задался  
прошлый   сезон   в   Казани,   а   переход   в   "Виннипег"   не   повысил   его  
эффективность.   Бурмистров   играет   достаточно   много,   но   его   статистика  
оставляет  желать  лучшего.  
Сергей  Калинин  ("Нью-Джерси")  
  Игры:  73.  
  Очки:  13  (6+7).  
  Показатель  полезности:  "-11".  
Для   первого   года   в  НХЛ   Калинин   оставляет   неплохое   впечатление.  Он   сходу  
пробился  в  основу  "Нью-Джерси",  о  нем  неплохо  отзываются  в  клубе.  Как  игрок  
третьего-четвертого   звена   Калинин   мог   бы   помочь   сборной   России,   но   после  
окончания   регулярного   сезона   "Нью-Джерси"   вполне   может   отправить   его   в  
АХЛ,  тем  более  что  фарм-клуб  "дьяволов"  точно  будет  играть  в  плей-офф.  
Михаил  Григоренко  ("Колорадо")  
  Игры:  69.  
  Очки:  25  (6+19).  
  Показатель  полезности:  "+1".  
Своей  игрой  в  нынешнем  сезоне  Григоренко  заслужил  быть  в  числе  кандидатов  
в  национальную  сборную.  Патрик  Руа  доверяет  ему  в  "Колорадо".  В  69  играх  на  
счету   Григоренко   25   очков.   Знарок   вполне   может   пригласить   его   на   сборы,   а  
дальше  все  будет  зависеть  от  многих  факторов.  
Павел  Дацюк  ("Детройт")  
  Игры:  61.  
  Очки:  47  (16+31).  
  Показатель  полезности:  "+7".  
Никто   не   знает,   как   далеко   зайдут   в   плей-офф   Кузнецов   и   Малкин,   поэтому  
сборной   России   будут   нужны   мастеровитые   центральные   нападающие.   Как  
показал  серия  с  ЦСКА,  Вадим  Шипачев  может  уйти  в  тень,  поэтому  появление  
Дацюка  будет  большим  плюсом  для  сборной.  У  Павла,  конечно,  другие  планы,  
но  шансы  "Детройта"  на  попадание  в  плей-офф  пока  50  на  50.    

http://www.championat.com/hockey/article-244284-rossijskie-igroki-nhl-kotorye-
mogut-priehat-na-chm-2016.html  

К  заголовкам  сообщений  
  

Женская  сборная  России  по  хоккею  
  
Тренер:   причиной   поражения   российских   хоккеисток   от   канадок   на   ЧМ  
стала  нехватка  опыта  (ТАСС,  Москва,  30  марта  2016  11:02)  



  

Главный   тренер   сборной   Михаил   Чеканов   также   акцентировал   внимание   на  
слабой  игре  россиянок  в  большинстве  
Основной   причиной   поражения   женской   сборной   России   по   хоккею   в   матче  
чемпионата  мира   против   команды  Канады  является   нехватка   опыта   в   играх   с  
такими   соперниками.   Такое   мнение   журналистам   высказал   главный   тренер  
россиянок  Михаил  Чеканов.  
Начали   матч   мы   активно,   поверили,   что   можем   что-то   сделать.   Активно  
побежали   вперед,   и   нас   также   активно   ловили   на   контратаках,   забив   четыре  
шайбы   подряд   после   считанного   количества   бросков.   В   этом   году,   хоть   и  
получился  такой  большой  счет,  начали  играть  с  соперником  на  равных,  а  не  как  
раньше,   когда  из   своей   зоны  выйти  не  могли  и   выкидывали  шайбу.  По   самой  
игре  чувствуется,  что  можно  что-то  уже  создать  и  играть  одинаково,  но  пока  не  
хватает  физики.  Надеемся,  что  через  некоторое  время  соперника  догоним.  Уже  
видно,   что   европейские   команды,   такие   как   Финляндия,   подтягиваются   к  
Северной  Америке  Ангелина  Гончаренко  Защитник  женской  сборной  России  по  
хоккею    
Сборная  России  во  втором  своем  матче  на  турнире,  проходящем  в  канадском  
Камлупсе,   уступила   хозяйкам   со   счетом   1:8.   Голом   в   составе   российской  
команды   отличилась   в   первом   периоде   Ия   Гаврилова,   забросившая   свою  
третью  шайбу  на  турнире.  Это  была  восьмая  встреча  команд  России  и  Канады  
на   международном   уровне.   Во   всех   предыдущих   играх   успех   праздновала  
североамериканская   сборная,   при   этом   россиянкам   в   этих   матчах   удалось  
забросить  в  ворота  соперниц  лишь  пять  шайб.  
Россиянки  открыли  счет  в  матче,  однако  в  начале  второго  периода  пропустили  
пять   шайб   подряд.   "Игру   можно   разделить   на   две   составляющие:   первый  
период   и   "холодный   душ"   в   течение   5-6   минут.   Сказалась   наша   психология   -  
некоторые   стали   нарушать   выбранную   тактику   на   игру,   стали   появляться  
бреши,   и   отсюда   такой   результат.   Неожиданностью   для   нас   стала  
растерянность   вратарей.   Когда   голкипер   пропускает   такие   легкие   голы,   то   у  
него   пропадает   уверенность,   -   сказал   Чеканов.   -   Видимо,   есть   внутренняя  
психологическая  неуверенность".  
"Основная   причина   -   нехватка   опыта   в   играх   с   такими   соперниками.  
Неосознанные   передачи,   в   момент   броска   игрок   выкатывается,   надо  
передернуть,  пас  отдать.  Вместо  этого  получается  бросок  в  игрока.  Но,  в  любом  
случае,  девчонки  молодцы,  доиграли  до  конца",  -  отметил  тренер.  
Специалист  акцентировал  внимание  на  слабой  игре  россиянок  в  большинстве.  
"Самая   главная   беда   -   это   игра   "пять   на   три".   Выводим   на   бросок   игрока,  
который   не   попадает   в   ворота.   Вот   где   ключ   всей   нашей   игры",   -   сказал  
Чеканов.  
В  заключительном  матче  группового  этапа  сборная  России  сыграет  с  командой  
США,  встреча  состоится  в  ночь  на  1  апреля.    

http://tass.ru/sport/3162279  
Похожие  сообщения  (2):  

•   Sport.mail.ru,  Москва,  30  марта  2016  
•   НВ  daily  (nvdaily.ru),  Москва,  30  марта  2016  
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Всероссийские   соревнования   юных   хоккеистов   "Золотая   шайба"   имени  
А.В.   Тарасова   завершились   в   г.   Сочи   (Официальный   сайт  Министерства  
спорта   Российской   Федерации   (minsport.gov.ru),   Москва,   30   марта   2016  
11:11)  
С   23   по   29   марта   2016   года   на   олимпийских   объектах   города   Сочи  
(Краснодарский   край)   состоялись   финальные   соревнования   юных   хоккеистов  
"Золотая   шайба"   имени   А.В.   Тарасова.   Организаторами   мероприятия  
выступили   Министерство   спорта   Российской   Федерации,   Федерация   хоккея  
России,   Всероссийская   общественная   организация   "Клуб   юных   хоккеистов  
"Золотая  шайба"  имени  А.В.  Тарасова",  Министерство  по  физической  культуре  
и  спорту  Краснодарского  края  и  Администрации  г.  Сочи.  
Всероссийские  соревнования  юных  хоккеистов  клуба  "Золотая  шайба"  им.  А.В.  
Тарасова  -  один  из  наиболее  популярных  детских  хоккейных  турниров  с  более  
чем  40-летней  историей.  Он  является  важнейшим  этапом  подготовки  будущих  
хоккейных   звезд   российского   и   международного   уровня.   Во   всех   этапах  
соревнования   принимают   участие   детские   дворовые   команды,   команды  
спортивных   клубов   по   месту   жительства,   команды   образовательных  
учреждений  дополнительного  образования  детей  спортивной  направленности.  
В  этом  году  отборочные  соревнования  юных  хоккеистов  клуба  "Золотая  шайба"  
им.  А.В.  Тарасова  были  организованы  в  75   субъектах  Российской  Федерации.  
Общее   количество   участников   составило   более   250   тысяч   мальчишек   и  
девчонок.   В   финальных   мероприятиях   сыграли   команды-победители  
региональных   соревнований  из   56   субъектов  Российской  Федерации,   включая  
Республику  Крым.  
Во   вторник,   29   марта,   в   ледовом   дворце   "Шайба"   Олимпийского   парка  
прибрежного   кластера   состоялась   торжественная   церемония   закрытия  
соревнований   юных   хоккеистов   "Золотая   шайба".   В   ней   приняла   участие  
заместитель   министра   спорта   Российской   Федерации   Марина   Томилова.   От  
имени  министра  спорта  Российской  Федерации  Виталия  Мутко  она  обратилась  
с   приветственным   словом   к   участникам,   зрителям   и   организаторам   финала  
Всероссийских   соревнований   юных   хоккеистов   "Золотая   шайба",   пожелав  
честной   игры,   красивых   побед   и   высоких   спортивных   результатов.   В  
завершение  церемонии  М.  Томилова  вручила  награды  победителям  и  призерам  
соревнований.  
Помимо   этого,   замминистра   в   ходе   своей   рабочей   поездки   в   Сочи   посетила  
Южный  федеральный  центр  спортивной  подготовки  "ЮГ  СПОРТ"  и  спортивные  
объекты  Олимпийского  парка.  

http://www.minsport.gov.ru/press-centre/news/28407/  
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